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lavação, Filtros e Acessórios pI seu veículo
Rua Cei. Alb�querque, 86 • Fone 622·4369

Mais projetos do Plano de Governo do Professor
João e de seu vice Saulo Sabatini, que se trans
formarão em realidade a partir de janeiro de 2005:

Projeto Indústria Rural
Criar condições para que produtores agrícolas se

nvertam em micro e pequenos empresários, agregando
valor e melhorando a qualidade de seus produtos e
definindo os canais de distribuição, através do
associativismo. Em nosso governo vamos implantar
incubadoras agroindustriais para a consolidação do

I a,lsociativismo respeitando as características culturais de
I cada região. Teremos também uma Incubadora comercial

: dos produtos agropecuários desenvolvidos nas incubadoras
agroindustriais e nas propriedades rurais e criação de
patrulha mecanizada para a manutenção das estradas
rurais, possibilitando de forma continuada a melhoria e

conservação de estradas do interior: do município, para que
o escoamento da produção agropecuária.

Dois funcionários públicos
foram presos em flagrante
despejando terra com veí

culo público em um terre-

no particular. O proprietá
rio do terreno continua pre
so. Os funcionários públi
cos foram soltos na quar-

Presos acusados
de crime eleitoral

Krautler bate na oposição
IO prefeito Orlando

Krautler concedeu na sex

ta- feira, 27, entrevista co

letiva onde fez um balanço
de seus quase oito anos de

governo, falou sobre tran

sição e fez duras críticas a

oposição, "Eu não admito

que em um processo de

eleições traga-se pessoas
de fora para ofender a po

pulação de Canoinhas",

esbravejou Krautler. Con

fira os principais trechos da

Na noite de terça-feira,
31, a Polícia Civil prendeu
três pessoas envolvidas em

suspeita de crime eleitoral.

entrevista.

PÁGINA 11

ta-feira, 1. Eles irão aguar
dar decisão judicial em li

berdade.
PÁGINA4

Glauco J. Bueno

.. �

Krautler reunido com a imprensa: críticas severas a propaganda partidária da oposição

Vereadores 'discutem processo licitatório

para empresa de transporte coletivo
Edinei Wassoaski

Há 35 anos que o Coletivo Santa Cruz presta serviços de transporte urbano em Canoinhas

O projeto de lei que já se

arrasta por meses na Câmara

e deve ficar para ser votado
napróxima gestão prevê aber
tura de licitação para contrato
de prestação de serviços para
o serviço de transporte urba
no do município. Há 35 anos

esses serviço é prestado pelo
Coletivo Santa Cruz.

PÁGINA 7

TJ recebe.
denúncia do
MPSC contra

Prefeito de

Major Vieira
PÁGINA3

i, ·Vereadoresdenu.nciam irregLJla,ridádes no
�. transporte escolar ao Mi'nJstério f?ú.blico
I �.

.

PÁGIN_A_4 .........___.��_....-�...---_�.......l

Homens acusados de assaltar e

espancar senhor de idade
PÁGINA9

Servidores da Casan

paralisam por um dia
PÁGINA 11

622-3111
MATRIZ

Ruar,ÃGb�rto e,hlkêi\ 31,'1\
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A honestidade e o dever
É muito comum ouvirmos dos candidatos a prefeito pro

messas de transparência. Bonito, um ser humano transparen
te é sempre um bom ser humano, político então, é mais do

que sonha nosso santo padroeiro.
O que parece que muitos não entenderam é que com o

advento da Lei de Responsabilidade Fiscal ser transparente
não é mais qualidade, é dever. A lei restringe, fiscaliza e

monitora os prefeitos de todo o País. Esse ano, por exemplo,
aqueles que não tiverem suas contas aprovadas e/ou deixa
rem dívidas ao próximo prefeito podem ir parar na cadeia.

O prefeito Orlando Krautler muito bem lembrou essa

máxima da lei para os municípios que parece ter sido esque
cida pelos candidatos, justamente quem deveria estar por
dentro da lei. Como muito bem disse a juíza eleitoralDayse
Herget de Oliveira na reunião que aconteceu ria tarde de sex-

\. ta-feira, 27, na Câmara dos Vereadores, espera-se que os

candidatos se dêem ao trabalho de ler uma apostila de 34

páginas que explica os procedimentos eleitorais.

Transparência no poder é lei, é
obrigação e não cola mais

como promessa

Mas não parece ser esse exatamente o problema dos

nossos candidatos. O problema, aliás, nem está com eles, e
sim com o povo que aceita esse tipo de promessa como se

Dia do nutricionista

Dia 31 de agosto é comemorado o Dia
dos Nutricionistas. No Brasil, um país no
qual grande parte da população não tem

acesso e nem noção do que seja uma ali

mentação saudável e balanceada, está
sendo comemorado de maneira diferente.

Segundo a nutricionista Mônica Beyruti,
que exerce há 13 anos a profissão, "o es

sencial está em conscientizar o que é ne

cessário pára fazer o organismo de cada
um funcionar bem, através de uma alimen

tação saudável contendo alimentos varia-
.

dos e em quantidades suficientes".
Para tanto,embora cada caso deva se

adequar a uma dieta específica -, a ne

cessidade de se ter uma alimentação sau

dável é básica, em qualquer parte da vida
e em qualquer idade e deve conter, pelo

_ menos, um alimento de cada grupo alimen
tar. Os grupos são divididos em energéticos
- ajudam a conservar o calor' do corpo e

fornecem energia para praticarmos as ati
vidades diárias - óleos, gorduras, açúca-

MÔNICA BEYRUTI

res, doces, cereais, pães, tubérculos e

raízes - um grupo que deve ser controla
do; os construtores - responsáveis pela
construção e conservação do organismo
"como tijolos de uma casa" - leites, pro
dutos lácteos, carnes, ovos e leguminosas
e os reguladores, que acertam as funções
do organismo e auxiliam no funcionamen
to intestinal - hortaliças e frutas.

"Outra forma de avaliar uma, refeição
balanceada. é. através das cores. Um pra
to colorido é sinônimo de uma refeição
balanceada, oferece uma quantidade maior
e mais variada de substâncias indispensá
veis ao bom funcionamento do organismo",'
continua Mônica.' O amarelo ou

alaranjado contém betacaroteno, rico
em vitamina C. O vermelho é conseqüên
cia de um pigmento chamado licopeno,
amplamente estudado e relacionado à pre
venção do câncer, principalmente prósta- ,

ta, estômago e de mama. Já o verde é
definido pelo pigmento da clorofila,melhora

o metabolismo de energia. Enquanto o pre
to ou roxo - contém antocianina, a vitami
na Bl, elemento essencial na transforma
ção dos carboidratos e outros nutrientes
em energia. E o marrom - ricos em fi

bras, os alimentos dessa tonalidade regu
Iam o funcionamento do intestino e aju
dam a controlar o colesterol.

"É importante ressaltar que uma boa

nutrição da população reflete nas suas

condições de vida, e, que a grande maio
ria dos brasileiros não consegue se alimen
tar da maneira como deveriam, ou

seja, ingerindo proporções balanceadas das

principais fontes de nutrientes. Porém,
esse quadro está mudando", conclui a
nutricionista.

*Mônica Beyruti é nutricionista e tem seu

consultório na rua Alves Guimarães, 462,
r andar, cjs 72/73, em Pinheiros,
telefone3063.0063.

Vegetais não tão saudáveis
MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

Ser vegetariano é o melhor que al

guém pode ser, certo? Errado! O New

England Joumal of Medicine publicou um
relatório alertando para o perigo de quem
se torna vegetariano e se recusa a co

mer qualquer produto de origem animal.
Muita gente pensa que terá uma saúde
melhor ao deixar de comer carne, peixe,
ovos e laticínios, porém o que conseguem
é deficiência em vitaminas e minerais.

Essa deficiência pode provocar uma

neuropatia ótica grave e irreversível, de
acordo com o Dr. Dan Milea do Groupe
Hospitalier Pitie-Salpetriere de Paris,
França, e responsável pela pesquisa
publicada. Para ele, os vegetarianos pre
cisam tomar suplementos de vitaminas,
especialmente B-l e B-12.

Ou comer ovos e laticínios. Ao con

trário do que foi propalado nos últimos
trinta anos pelas autoridades da área da

saúde, comer um ou dois ovos por dia não
faz mal à saúde, segundo um grande es

tudo realizado pela Universidade de
Harvard. E olha que eles acompanharam

_
120.000 pessoas. E o ovo não fez mal.

�

Só se deve diminuir a quantidade se já
estivermos comendo alimentos semelhan
tes (com colesterol).

Mas há outros perigos nos nem tão
inocentes vegetais. A começar pelas sa

ladas cremosas, conhecidas também pela
: alcunha de morte branca. E se tiver re
-

polho ou, pior, macarrão é melhor acres-

centar vegetais crus.

Rabanetes são raízes, e o que é pior,
raízes que não oferecem nutrição nem

para sustentar um coelho. Brotos de
alfafa são uma verdadeira fraude, uma
grande quantidade e não aparece nenhum

nutriente, porém se você gosta daquele
gosto, fique livre, os brotos não contém
caloria alguma. As cenouras salvam-se,
-um quarto de copo de cenoura triturada
contém a quantidade de beta- caroteno
necessária para todo o dia.

A couve-flor é um similar aos

brócolos branqueado, com uma desvan

tagem: tem muito menos vitamina C e

beta-caroteno. Coma o quanto puder o
"broccoli" que, além do mais, contém
componentes anticancerígenos.

Algumas colheres de sementes de

girassol provêem magnésio epotássio que
abaixam a pressão sangüínea além de

compostos que ajudam a prevenir os ata-

ques do coração.
.

Em compensação, as azeitonas pre
tas são conhecidas como bombas de gor
dura, embora não façam mal ao coração,
também não fazem bem. Os pepinos tam
bém são pobres em nutrientes, fibras e

sabor.
Deve-se ter um certo cuidado com

os temperos e molhos de salada. Um
molho com pouca gordura não é neces

sariamente de baixa caloria, todo cuida
do é pouco, Óleo de Canola contém subs-

tâncias que reduzem os riscos de doen

ças cardíacas. O vinagre de vinho tinto

contém flavonóides que ajudam a man

ter o sangue fluindo suavemente.

Os sucos de fruta também são sau

dáveis. O suco de uva, por exemplo, as

sim como o vinho, mostrou ser capaz de
evitar a oxidação do chamado mau

colesterol, LDL ou lipoproteínas de bai
xa densidade, que levam à formação de

placas nas paredes das artérias. Pesqui
sadores da University of Wisconsin
Medical School pediram a 15 pacientes,
que já mostravam sinais clínicos de do

ença cardiovascular, incluindo artérias

entupidas, que bebessem diariamente um

copo de suco de uva,

Após 14 dias, os testes sangüíneos
revelaram que a oxidação nesse pacien-

. tes estava significativamente reduzida. E

imagens de ultra-sonografia mostraram

mudanças nas paredes das artérias, indi
cando que o sangue tinha fluído mais li
vremente.

É isso, beber suco de uva à vontade
sem se intoxicar com álcool. Comer os
vegetais, porém acompanhado de um su

culento bife.
Mário Eugênio Saturno é Tecnologista
Sênior da Divisão de Sistemas Espaciais
do Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais (INPE), Professor do Instituto

Municipal de Ensino Superior de
Catanduva (www.fafica.br) e congregado
mariano. (Email: saturno@dea.inpe.br)

.
,

_ CHARGE Anuncie no

Correio do Norte
----���------

(47) 622-1571
cómercialcn@netnorte,com,br
comercialcnrônewaqe.com.br

CopColor
,Rua MalorVi�,ira, 42$
Te.!. (47) 62,2-2p2,a
'I

'tlll�ILM .

fosse uma virtude. É lei, é obrigação e não cola mais Co
promessa. Candidato eleito terá que se enquadrar nas leis�
responsabilidade fiscal, de diretrizes orçamentárias e tOd
as outras leis existentes ou que serão criadas. Se esse siste

�

f
. .

de até
.

d
�i

unciona, ISSO po e ate ser questiona o, mas que, com cett
za, essas leis vieram para restringir e colocar ordem em u�
das maiores injustiças desse País, quando prefeitos faziaJ))
festa com a máquina pública quando estavam prestes a dei�
xar a Prefeitura, deixando de herança ao seu sucessor díVida!
astronômicas. Eis uma assunto importantíssimo para se es.
clarecer nessa época onde tudo é festa, todos têm seu canm,
dato e promessa pouca é bobagem. Preste atenção no'qUt
os prefeituráveis falam e fazem.já que depois de eleito,�OCi
terá quatro longos anos para se lamentar ou para se orguTh�
do seu voto.

'

w4n'i1té lJ'íuattll
técrsco Gl:ilrenw

A casa 'bo S�"" co1't1l'uta'bOf
Assistência Técnica, Vendas, Manutenção.

Adesivos, Barmers. Recorte de vinil

Rua: Vidal Ramos, 655 Sala 107 Galeria Edifíçio Annetnari
Fone 622-8665 Cel 9976-7478 Canoinhas - se 89460-00

57 anos a serviço do Planalto Norte
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Mafra,Major Vieira e Itaiópolis.
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Desenvolvimento
� .

economrce

sustentável
PORTO UNIÃO - Candidato pela coligação PT/PP ao

governo de P?rto União, �arcos Antonio Vieira, conhecido

corno "Marqumhos do Besc , fala sobre seu plano de governo,
rega o desenvolvimento econômico sustentável como

�lavancador da justiça social e distribuição de renda, além de

defender a participação popular nas decisões do governo. Con- .

fIra:

Correio do Norte - Quais as prioridades do seu plano de

governo. Como pretende realiza-las?
Marcos: Desenvolvimento econômico sustentável: O con

ceito de desenvolvimento econômico sustentável cobra do cres

cimento econômico a necessidade de distribuição de renda e

. justiça social e a preservação do meio ambiente, como condi

ções imprescindíveis à sua realização. Qualqúer atividade eco
nômica que não se sustente ambientalmente a médio e longo
prazos e não beneficie o conjunto da população, não interessa a

humanidade.
Desenvolvimento Social: As políticas sociais do Programa

de Governo devem ser tratadas através de grandes feitos
temáticos que articulem as áreas de saúde, educação, sanea

mento, segurança, habitação, e meio ambiente.
Desenvolvimento Político: A participação popular e a de

mocratização do poder constituem-se para a população em sig
nificativas formas de aprendizado político. Essas diretrizes de
vem nos orientar na composição de todas as propostas
programáticas e ações de governo. Elas deixam claro que o

objetivo central de um governo ou Governo democrático e po
pular é inverter prioridades, atendendo as demandas da maioria
da população, tradicionalmente deixada à niíngua.

CN: Como está sendo desenvolvida sua campanha eleito
ral?

Marcos: Nossa campanha iniciou em 5 de julho por meio
do contato com todos os segmentos da sociedade, buscando
diretamente junto a comunidade a obtenção dos anseios e ne

I cessitadas para que diante da realidade do município, propor
, mos uma alternativa de mudança para os rumos do município,
, baseado em realidades concretas.

CN: Como será composta a sua equipe de governo?
Marcos: Diante de várias reuniões que antecederam a co

ligação PT/PP, acordamos que os cargos em comissão serão

na busca por justiça social
Divulgação

Marcos: "A população é tradicionalmente deixada à mingua"
todos preenchidos por pessoas profissionais capacitadas, ou seja,
usamos a adequação função/profissão. Por exemplo: saúde/

médico, agricultura/técnico agrícola ou agrônomo.

CN: Qual será a função do seu vice na futura administra-
-

? '

çao.
Marcos: Magali Carneiro, além das atribuições legais, terá,

também, uma participação ativa e conjunta com o prefeito, ten
do atribuições especiais, principalmente na área social.

Principais propostas:
Agricultura: Plano de desenvolvimento sustentável. Im

plantar programas específicos de atendimento aos agriculto
res, priorizando a conservação do solo, a preservação do meio
ambiente, o combate à poluição dos rios com lixos, agrotóxicos,
etc., programas que auxiliem o produtor rural com

terraplanagem, construção de açudes e conservação de estra

das de roça, organização dos produtores de leite visando a cri

ação de uma cooperativa própria de beneficiamento de leite e

seus derivados, buscando o lucro do produto beneficiado.
Temos projetos de fixação do agricultor na terra promo

vendo cursos de aprendizagem, aperfeiçoamento e qualifica
ção dos trabalhadores e trabalhadoras rurais, priorizando a valo-

rização, o desenvolvimento e a preservação da propriedade
rural como atividade de subsistência.

Pretendemos fomentar e organizar os créditos agrícolas
e promover a organização para comercialização dos produc

tos com a criação da Casa do Agricultor.

Social: Criação de equipe de atendimento a famílias que
enfrentam problemas de alcoolismo e outras drogas; Cria
ção de programas de combate a prostituição infantil; Cria
ção de creches comunitárias ocupando salas de aula
desativadas no interior; Incentivo às associações de mora

dores e produtores, clube de mães, grupos femininos, gru
pos de terceira idade e demais organizações existentes;
Desenvolvimento de trabalho conjunto com a pastoral da
criança, no tocante a formação da mulher como agente de

transformação de sua família, com cursos de nutrição, de
remédios caseiros, projetos de geração de renda, confecção
de 'multi - mistura.

Geração de Empregos: Cooperativa de trabalhadores;
Ampliar cursos técnicos; Incentivar as micro e pequenas
empresas; Apoio à agroindústria familiar.

Educação: Organizar a Conferência Municipal da Saú
de e a partir daí criar prioridades integrando a educação
municipal e estadual; Rever questão pedagógica,
envolvimento da escola; Melhoria do transporte escolar de
ensino fundamental; Oferecer infra-estrutura para escolas

(material escolar); Criar .0 fundo rotativo para manutenção
das APPs ajudando a fiscalizar este fundo; Revisão do cur

rículo escolar; Projeto questão agrícola, adaptando-o à rea

lidade municipal, e contemplando noções de saneamento,
higiene, segurança e direito de cidadania, práticas agrícolas,
etc.; Escola municipal integral/trabalhar auto-estima - in
cluir todos os projetos; Formação continuada dos professo
res em convênio com as universidades; Revisão do Plano
de Carreira Municipal; Planejamento dos professores nas

regiões do município; Escolarização de jovens e adultos;
Integração municipal e estadual; PPP � construído com a

comunidade. Como melhorar o papel dos pais; Licitação com

preferência a produtos orgânicos do nosso município; Urba
nização para uma cidade universitária - parceria com o co

mércio.

Saúde: Pronto Atendimento; Aumento do número de
Postos de Saúde no interior; Implantação do Programa Saú
de da Família (Médico da Família); Posto Médico e

Odontológico no bairro Bela Vista; Posto Médico e

Odontológico na Área Industrial; Implantação definitiva do
Centro de Oncologia junto ao Hospital São Braz; Manter
Programas de Prevenção: CA de útero; CA de mama; Do

enças Infecto- contagiosas; Doenças parasitárias; Planeja
mento Familiar; CA de próstata.

Infra-Estrutura: Saneamento básico; Malha viária;
Galerias pluviais; Programa de moradias populares, lotes
urbanizados e programa de reformas.

tôristas autônomos.

11��gl!lJ:do o próprio Almiro,
lOS mótofistas que'prestani
se�iros Bara �r.Transportes
;Sossego, são sub-Iocados,
'ou s�ja:; nenhum aos moto

ristas possuem vínculo

empr�gâ.tídô com .a empre
sa .... "�:e antes. o t�ansp�rte
erafej'tÇl pOLautônomos, não
precisava ser votado em.

regime de urgência, ...já que
oJlti'qpou S8p}0 �n!eª,
diferença.dê'que ago-

ta te� �l1!a eIllpresa �dmi-'
;jnistrando osmotoristas.ê,

.

ex.plic.� a v�r�adora
Pereira .(PMD'fJ) que
'tiona de quem será

ponsabilidâde caso a

ça um acidente com

dessas kombis,
vereadora acredita que o

fato mais grave apurado
pela CPI é de o contrato ter'
sido alterado de R$ 24,Q2mil
para' R$ 213,85 n;lil em m�-

de um mês.

�egl!nclo.o as.§essorjm
da Prefêifurá dê

Canoiphas, Carl�ª<d�,Oli
veira, houve um erro de

digitação no contrato,

TJ recebe
denúncia do

MPSC contra

prefeito de

Major Vieira
MAJOR VIEIRA

Severgnini foi denunciado por
infringir o disposto no artigo 1°,
inciso II, do Decreto-lei n° 2011
67 C'utilizar-se, indevi
damente, em proveito próprio
ou alheio, de bens, rendas ou

serviços públicos"), cuja pena
prevista varia de dois a 12
anos de reclusão.

Conforme a denúncia, no
primeiro semestre de 2001, o
prefeito adquiriu um veículo
VW Golf, chassi
9BWCA4lJ514044813, para'
atender suas necessidades de

transporte e de todo. o staff '

que compõe o seu Gabinete.
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Presos.acusados
e crime eleitoral

/

A prisão aconteceu na noite de terça-feira, 31, no Campo D'Agua Verde
CANOINHAS - Na noi

te de terça-feira, 31, aPolícia
Civil, acompanhada do promo
tor Marcelo Mengarda, pren- .

deu três pessoas em flagran
te, envolvidas em denúncia de
crime eleitoral.

A denúncia anônima levou
os policiais a um terreno no

bairro Campo d'Água Verde,
onde um caminhão basculan
te de propriedade do

patrimônio público estava des

carregando terra em um ter

reno particular. O proprietário
do terreno, o motorista do ca

minhão e um funcionário pú
blico foram presos. Segundo
o delegado regional Mauro

Candido Rodrigues, havia um

acordo entre o proprietário e

um candidato a prefeito de

que após ser feito o aterro, o

proprietário permitiria que o

candidato instalasse uma pla
ca no terreno.

. Os envolvidos negam essa

versão. Os três foram presos
na Delegacia de Polícia de
Três Barras, no entanto, ape
nas o proprietário do terreno

permanece preso. A juíza elei
toral Dayse Hegert de Olivei
ra liberou os dois funcionários

públicos na quarta-feira, l.
O secretário de obras de

Canoinhas, Neli Francisco da
Silva negou o crime eleitoral.

Ele disse que a terra seria uti
lizada para a realização de
obras no bairro Campo
d'Água Verde. Segundo ele,
esse serviço. faz parte de um

cronograma de obras que vem

sendo realizadas desde o mês
de março no bairro. "Aquela
terra seria usada para tapar
uma tubulação feita recente

mente. A terra estava sendo
colocada no terreno desse se

nhor provisoriamente, mas na

quarta-feira (1) seria retirada
de lá", afirmou.

Se o crime eleitoral for
confirmado pela Justiça, os

envolvidos serão enquadra
dos no artigo 299 do Código

Eleitoral que diz "dar, ofere
cer, prometer, solicitar ou re

ceber, para si ou para ou

trem, dinheiro, dádiva ou

qualquer outra vantagem,
para obter ou dar voto e para
conseguir ou prometer abs

tenção, ainda que a oferta
não sej a aceita".' Essa mes

ma lei prevê pena de reclu
são de até quatro anos e pa
gamento de 5 a quinze dias/
multa.

No comitê eleitoral do
partido envolvido na apreen
são, ninguém quis falar so

bre o assunto, negando ter

minantemente participação
de partidários no caso.

Para Vereador I iPara Vereadora Para Vereador
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e
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Para Vereador Para Vereadora Para Vereadora
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SUCHEK MARIA KARVAT NAIR

e e e

PAlITlGO qp PARnJJtJ qp PARTlOO qp
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Para Vereador Para Vereador Para Vereador

11.629 11.600 11.111
OSMAR PADILHA Prof. OSMAR NENO

$ e

PAflTlVO 'qp PARTiDO qp
PROúRESSISTA PROGRESSISTA
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�
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CELIO Profa• ANA PEDRO KOCHAN

25 ANOS DA.�LEI DE
ANISTIA

'li

A Lei
..
da Anistia completou no último

dia 28 de agosto, 25 anos e a Câmara dos

Deputados realizou sessão solene parll:Jem
brar fatO histórico de �eceqte da Y�4a políti
ca nacional. Na época a oposição queria
uma anistia ampla, geral e ifrestrita. O tex�?

· aprovado pelo Congresso Nacional é san
cionado com dois vetos pelo presidente
João Batista Figueiredo,. Em 1°. Novembro
de 1979, des�mbarcaram no Brasil os

.'

· meiros anisti�40s. Durante o regime niilitar
a situação dos �positores foi crítica: 15 mil
pessoas perderam seus empregos por per
seguição política; mais de mil sindicatos so.�
freram intervenções; 774 Parlamentarys fo
ram cassados; outros 15 rrlil brasiletrQ's ti
verem seus direitos poJílicos. re�ogf4os oü

expulsos do País. Depqis da anistia; o .Bra
sileiitrõu erii um processo sgràdúal de
distensão e a democrãCia retornou para fi
car de vez. Esperamos que Q governô do

presidente. Luiz Inácio Lula da Silvá, com
seus rompantes staliqi,�ta não jogue .á his
tória no ralo, com a proposta: çie criação da
Conselho Federal de Jornalismo.

, AGÊNCIAS;;"
REGULDORESDIREÍDli

..>NO PLÉNÁRlO
Qu��do retomar aos q-abalhos, no es

fqrço c?�cy-ntr�do de. 14 de setembro, QS
· �eI?u�á90S terão que resolver um iil).passe.
�··.vot�çã() dpiproje�q ÇÍy lei das agências

·

reguladoras i, Ppr falta qe quorum e acordo
na Comissão Especial que ana1i�a ..o mérito
da proposição, as principais lideran9as do

'governo Lula estão prop{\nsa� a 1evat
matéria direto I?ara yotação e�Plénário .. Esta"
ação demandará.uma grande articul.açãR.q�.·

.

base governista, pois o FFL e O PSDB não

Correio do Notlt
Canoinhas, 3 de setembro de 2004
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Educação infantil ga",ha
nova escola em Três Barras

Divulgação

TRÊS BARRAS - Inau

gurado no sábado, 28, com a

presença de pessoas da co

munidade, prof�ssores e au

toridades locais, o Centro

Municipal de Educação de

Infantil do bairro Zilda

Pacheco, em Três Barras. A

'nova escola vai atender em

período integral 65 crianças
de O a 6 anos de idade.

Segundo informações da

secretária de Educação, Cul
tura e Esporte, Maria

Aparecida do Prado Brito, tre
ze professores vão atuar na

escola e serão servidas cinco

refeições diárias. Ela lembra

que a nova escola vai

oportunizar ensino de qualida
de e comodidade para os es-

* tudantes, já que o local conta

com amplas salas de aula, re
feitório, áreas para a prática
de lazer e banheiros adapta
dos paras as crianças. A es

cola foi construída com recur

sos próprios da Prefeitura de A escola deve atender 65 crianças de O a 6 anos em tempo integral
,

Três Barras.

Bela Vista divulga
programação do desfile cívico
BELA VISTA - A Secretaria de Educação, Cultura, Es

porte e Turismo de Bela Vista do Toldo divulgou na terça-feira,
/ 31, a programação do desfile cívico do dia 07 de setembro. O

desfile tem início previsto para, as 9 horas, na rua Estanislau

Shumann, seguindo do Mercado Tyszka até a Igreja Nossa Se-

nhora da Glória.
'

A abertura acontece com a Sala Alternativa, seguido pelo
Grêmio Estudantil Municipal e escolas Pedro Soares de Lima

(Gralha); Terezinha Corrêa Agostinho (Arroio Fundo); Juliana
Tomporoski Krull (Serra do Lucinda); Alóis Schiessl Filho (Im
buía); João Pedro Alberti (Rio d'Areia de Cima); João Batista
Pontarolo (São Roque); Paulo Schiessl (Rio Bonito); José
Schimborski (Tira Fogo) e Estanislau Shumann.

Conforme a secretária Maria de Fátima Fedalto, a partici
pação de alunos e professores estásendo fundamental para a

realização do desfile. A expectativa, segundo ela, é que um

grande número de pessoas compareça para prestigiar o even

to, repetindo o sucesso de público alcançado nos anos anterio-

Creche é inaugurada
em Porto União

:PORTO UNIÃO - A Prefeitura de Porto União inaugu
rou, na segunda-feira, 30, mais um Núcleo de Educação In
fantil. A creche fica no bairro Bela Vista e conta com uma

estrutura capaz de atender outras cinco comunidades ao re

dor. O núcleo possui quatro salas de aula para atender turmas
de berçário, maternal, jardim e pré com instalações completas
e adequadas ao desenvolvimento infantil.

A cerimônia de inauguração contou com a presença do

prefeito Eliseu Mibach, da primeira-dama Isabel Mibach, da
deputada estadual Odete de Jesus e de demais autoridades do

município. A nova creche também recebeu a visita da popula
ção do bairro e das' crianças da Escola João Fernando Sobral,
que fizeram apresentações artísticas.

A obra foi concluída no ano passado por meio de convêni
os viabilizados pela deputada estadual Odete de Jesus. Desde

- '"�ntão, a Prefeitura pleiteava novas verbas estaduais e fede
rais para a aquisição de equipamentos e material permanente,
não havendo retorno financeiro, o prefeito Eliseu Mibach
viabilizou com recursos próprios a compra e instalação de todo
material necessário.
,

Ao se pronunciar, o prefeito Eliseu agradeceu, em nome

das crianças, o empenho demonstrado pela deputada Odete,
que auxiliou na disponibilização dos recursos para a constru

ção do núcleo. "As crianças ainda não têm as palavras para
agradecer, mas, certamente, quando forem adultas, terão na

memória tudo o que está sendo feito por elas", afirmou Eliseu.
O prefeito não deixou de falar do ex-governador de Santa

Catarina, e Esperidião Amirn Helou Filho, que também contri
buiu muito para a realização da obra.

.

As crianças do bairro Bela Vista, desde 1980, eram aten
didas na Escola João Fernando Sobral, onde funciona o Pré
eScolar Pequeno Príncipe. Para a coordenadora do ensino in
fantil de Porto União, Célia Buch, esse espaço, que será cha
mado Núcleo de Educação Infantil Arco-Íris, será melhor para
O desenvolvimento do trabalho dos professores. "Agora as cri
anças terão um espaço só delas, montado especialmente para
Os nossos pequenos", afirma Célia.

Festival Estudantil da

Canção acontece hoje
TRÊs BARRAS - Acontece hoje a noite, o 6° Festival Estu

dantil da Canção de Três Barras. Já confirmaram presença 30

participantes nas categorias mirim (para pessoas até 12 anos) e

adulto (acima de 13 anos). O evento tem início previsto para às 20

horas, no salão paroquial Frei Teobaldo Luz, da Igreja São João
Batista.

Segundo informações da Secretaria de Educação, Cultura
e Esporte de Três Barras, responsável pela organização do festi

val, será entregue troféus aos vencedores e os primeiros coloca
dos se classificam automaticamente para o 8° Festival da Canção,
que acontece em Canoinhas nos dias 29 e 30 de setembro.

,
Correio, do Norte' Há50anos

Ano de 1946: Do relatório do PrefeitoMunicipal,Olivério
Vieira Côrte, quando'Governador dó Estado o sr. doutor
Aderbal Ramos da Silva:

'

"A velha, ponte de madeira sobre o rio Cânoinlj&s, nesta
cidade, parte integrante'da Estrada Dona Franc!sça está
em mau estado:,' J�w�pl relatóIie,' anterior foi ress().ltida a
.necessidade de 'S1,la 'substipi:içãQ por n9va ponti;"ôé' cimento
armado, construção essa'qúê o mqnicípió pede ao Estâdo;
com a possível urgência"..'

.

Ano de 1947: O governador Irineu Bornhausen faz o

que foi pedido ao seu antecessor.

Cine TeatroVera Cruz apresenta:
Hoje, às 20 horas, grandíôsõ programa duplo:
Cidade Cativá, filme policial Mm, John Fõrsythe .e Os

Covardes não Vivem, em Technicolor, com Robert Yong,
Janis éattet e Jack Buetel.

'

Pub�cado em 4 "de sete�brO-deo';95� 'I'

,O Rock em geral sem
pre foi acusado de ser satâni

co e incitar a morte, demôni
os e etc. Com o Iron Maiden
nãõ é diferente, após o lànça
menta do 'disco "The Number
of fue Beast" (ONWnero ç1a
Be�!a), oM�den

'
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Regional de Mafra entrega quat
ordens de servlçc para obra

Em solenidades em três Escolas de Itaiópolis e uma em Papanduva, o secretário Lourenço
Schreiner entregou as ordens de serviço para construção de quatro Ginásios de Esportes

MAFRA - Na manhã de

sexta-feira, 27, o secretário do
desenvolvimento regional de
Mafra, Lourenço Schreiner,
gerentes da Secretaria e auto

ridades dos municípios de

Itaiópolis e Papanduva, parti
ciparam da entrega de ordens
de serviço para construção de

quatro ginásios de esportes em

escolas dos municípios.
A primeira ordem foi assi

nada na EEB São João Batis
ta, na localidade de Paraguaçu,
Itaiópolis-SC. A ordem foi as
sinada com o representante da

empresa Orbe Engenharia e

Construções Ltda. A área do

ginásio é de 1.009 metros qua
drados, com vestiários e arqui
bancada. Na oportunidade, o

pároco da localidade, Ivan
Macieski, destacou os investi
mentos do Governo do Estado
na região e apontou investi
mentos em Paraguaçu, que já
ultrapassaram R$ 500 mil, além
do novo investimento para a

construção do Ginásio.
. Às IOh30min da mesma

manhã, foi a comunidade de

Moema, também em Itaiópolis,
que foi presenteada com um

Ginásio de Esportes na EEB

Divulgação

Durante a entrega de uma das ordens de serviço, alunos acompanham a cerimonia

Paulo Cristiano Heyse. Duran
te a solenidade, que contou

com participação dos alunos e

pessoas da comunidade, o se

cretário Schreiner destacou
novamente o empenho da Se
cretaria Regional e Prefeituras
da região, além do deputado
Mauro Mariani, para a conquis
ta destes recursos junto ao

Governo do Estado, "que não
tem medido esforços para com-

pensar os vários anos que a

região ficou esquecida".
Após o almoço, nova sole

nidade foi realizada na locali
dade de Iracema, no mesmo

município, contemplando alunos
e comunidade com um Ginásio
de Esportes junto a: EEB
Amandus Bauer.

Á tarde.. no município de

Papanduva, aconteceu nova

solenidade, desta vez para a

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

entrega da ordem de serviço
para construção de Ginásio de

Esportes na EEB Manoel Es
tevão Furtado.

O contrato prevê prazo de

construção de cada Ginásio de
'

Esportes para os próximos 120
dias e, de acordo com

Schreiner, se o tempo colabo
rar, no início do próximo ano

letivo os alunos retomarão às
aulas com esse novo presente.

Emo,ão na Ordena,ão
Uma celebração religiosa que mobilizou

a comunidade católica de Irineópolis, dia 21
de agosto, acaba de entrar para os anais da
história do município. Trata-se da Ordenação
Presbiteral do então Diácono Irineu Maia.
Centenas de farm1ias, oriundas das 30 comu

nidades do interior, mescladas com dezenas
de religiosos, amigos e familiares de outras

paróquias, superlotaram o Ginásio Municipal
de Esportes naquela tarde de sábado.

A Missa Solene, presidida pelo bispo
diocesano de Caçador, Dom Luis Eccel, se

prolongou por cerca de três horas .. O evento

foi marcado por momentos de muita emoção
e alegria, com destaque para o jovem Irineu

que foi tocado profundamente pelas inúme
ras manifestações de apreço, carinho e ami
zade do público presente.

Registro do momento em que Irineu
Maia vestia pela primeira vez os

paramentos sagrados de Sacerdote
Celebrante, entregues pelos padrinhos
Hilário e Luci Komann

Momento em que Dom Luis Eccel benze
as mãos do ordenando

Participação especial na celebração de'
Párocos de todas as Paróquias
pertencentes à Diocese de Caçador.
Entre eles, Padre Luis, Padre Valcir e

Padre Rogério, que já trabalharam na

Paróquia Senhor Bom Jesus

Olimpíadas 'Escolares
A diretora e organizadores das olimpía

das "Horácio Nunes", que mobilizaram alu
nos e professores da escola durante 18 dias,'
ganharam um grande aliado. Trata-se do ex

morador de "Vallões" e ex-aluno do estabe

lecimento, o empresário curitibano Farid

Faret, que' estudou no antigo grupo escolar
da cidade. Eles esteve recentemente em

Irineópolis para fazer a doação de 512 meda-

Ritos finais da Ordenação Presbiteral de lhas para serem entregues aos alunos e pro-
Irineu Maia fessores, vencedores das diversas modali

dades disputadas nas Olimpíadas.

Imposição das Mãos pelo' Bispo
Diocesano, um dos ritos em que Dom Luis
invoca a intervenção do Espírito Santo o

Muita fé e religiosidade do público
presente à bonita e emocionante
celebração

Qa direita para a esquerda, a professora
Moira Ferreira, 0$ professores Rodenir
da Costa, Marcos Ostrowski e Raul
Ferreira que recebeu as medalhas das
mãos de Farid Faret

Farid Faret com alunas da 4!! série do .

Magistério, que ofereceram um coquetel
ao seu Paraninfo na festa de formatura
que acontecerá dia 18 de dezembro no

salão de festas da Igreja Matriz Senhor
Bom Jesus

Para Prefeito'
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Vereadores discutem processo licitatório

para empresa de transporte coletivo
...".,w••se...;

CANOINHAS - Depois
35 anos atuando no servi-

de I
.

de transporte co etivo em

tanoinhas, o Coletivo Santa

C Z terá que enfrentar uma
. [ll

d a batalha na Câmara dos
ur .

.

Vereadores para. contmuar

restando os serVIços. .

P
Os vereadores pretendem

brir processo licitatório para

: concessão de exploração do

'stema de transporte urbano

�o município. Atual�e�t� o

Coletivo Santa Cruz e a uruca

Olpresa a explorar o transpor

�e urbano em Canoin�as.
lima lei federal proíbe cida

des com até 200 mil habitan

tes de terem mais de uma

prestadora de serviços de

ansporte coletivo.
I,

A vereadora Anita Perei-

ra (PMDB) explica que caso

a Prefeitura não abra proces

so licitatório, estará fora da lei

que exige que sejam abertos

processos licitatórios para
todo serviço público que fatu
re mais de R$ 8 mil ao mês.
"Se tolerou por muitos anos a

concessão direta, mas hoje o

princípio de transparência, a

igualdade dos direitos e a li
vre concorrência exigidas pela
lei estão sendo cobrados com

rigor pelo Tribunal de Contas
e pelo Ministério Público",
explica Anita, se referindo ao

caso do Coletivo.. A
vereadora lembra o caso da
Câmara dos Vereadores de
Joinville que sofreu interven

ção do Ministério Público por
aprovar. lei de concessão di
reta sem processo licitatório

para a exploração de linhas de
ônibus urbanas.

A vereadora é uma das
defensoras da idéia de se abrir
um processo licitatório no pra-

RODÍ ]E PIZZA

;(te:i1áe-:motS tOc{(,tS otS cClatS
A 50 metros da Matriz

t
c j.

" Na Geral
RONALDOBAUKAT

zo máximo de cinco anos, tem

po aprovado na emenda do

projeto de lei a respeito da li

citação, aprovado em Ia vota

ção. Anita pediu vistas do pro
jeto que foi retirado de pauta.
A retirada de pauta foi apro
vada pela maioria da Câma-
ra.

Wilson Dams, sócio-ge
rente do Coletivo Santa Cruz
não quis se pronunciar sobre
o assunto mas não negou que
a abertura de um processo
licitatório o preocupa já que é
muito fácil para uma grande
empresa de transportes de

qualquer parte do Brasil ven
cer a licitação.

O vereador Tarciso de
Lima (PP) defende uma ter

ceira emenda no projeto de lei

que prevê uma concessão para
exploração dos serviços de

transporte urbano pelo Cole
tivo por mais 15 anos. "Em

consideração aos serviços
prestados pela empresa há
mais de 50 anos no município,
devia ser dado um prazo mai
or de concessão. Muitos ser

vidores trabalham na empre
sa e o que o Coletivo arreca
dou e arrecada para o muni

cípio até hoje, ao contrário de
muitas que não contribuem
com impostos a Canoinhas
deveria ser levado em consi

deração.", justificou Tarciso.
O, projeto de lei deve vol

tar em pauta somente no final
do ano ou ficará para os ve

readores da próxima gestão
votarem.

o projeto de lei deve voltar em pauta somente no final do ano ou para a próxima gestão

Despachante
América
22·4626

li·nwnalif:1�Posto Manon I
Loja de conveniência, Lavação. i

Troca de óleo. I
Lubrificação em greral. Disk gasj

Rua Vidal Ramos, 1037 i
, (47) 622.169�

Mande sua sugestão para o

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

, Pneus

AKI-TEM
-,

Vendas de pneus, câmaras e rodas
Consertos, 1110ntagems e trocas

Serviços Automatizados

Hovo r.odereço à partir de 31/3
ao lado do antigo

,Rua: Getúlio Vargas, 1135 - fone 622-7338
,------------------�

Tintas Automotivas
I

Latas e Acessorlof-
<,

Toalha iogada
A Universidade do Contestado - Campus de Canoinhas

nessa semana resignou-se com a idéia de que tão logo não
será concluído o asfalto do frecho que liga o Núcleo de Ci
ências Agrárias de Marcílio Dias a sede do município. Nes
sa semana a própria instituição começou a espalhar uma
grossa camada de cascalho no trecho, com recursos da pró
pria instituição. Se não resolve o problema totalmente, ao
menos ameniza e muito, já que até aqui havia quase que a

necessidade de um trator para rebocar os veículos de aca

dêmicos e funcionários que se utilizam diariamente da via.
Assim sendo, ponto para a diretoria da Une, vergonha para
o poder público.

Espera-se.••
...que ao concluir-se os trabalhos não apareça ninguém

querendo utlilizar-se do fato para tentar tomar para si o mé

rito da questão. E espera-se também que não apareça ne

nhum veículo estranho aos contratados -pela UnC tentando

,
levar alguma carga do cascalho destinado ao trecho, pago
pela instituição, para fazer média com alguma comunidade.

Acendam as luzes
Fato estranho aconteceu dias desses em um comício de

certo candidato em um distrito de Canoinhas. Mormente ini-
.

ciou o conúcio as pessoas da comunidade apagaram as lu
zes e só reacenderam depois que o candidato foi embora. A
coisa está feia para quem mente na política, o povão de tan
to levar "sarrafada" acabou aprendendo e agora não cai
mais na lábia de quem já teve chances de mostrar serviço e

só fez alguma coisa em seu próprio benefício.

Outro
Além desse outro comício deveria ir para a galeria de

CUriosidades do CN. Ao tentar realizar uma reunião com

uma entidade de classe e seus associados na sede desses, o
candidato deparou-se com apenas três pessoas, que ainda lá
foram para reclamar. Falta quem sabe uma coordenadoria
de Campanha competente para o candidato.

omesmo...
...caminhão de som que fez uma vergonheira no sete de

setembro antecedente ao pleito para o governo do Estado,
quando invadiu literalmente o desfile cívico em Três Barras,
agora perambula aos finais de semana nos municípios do
planalto norte, em especial ao domingos. Será que já foi libe
rado para que se faça som de rua aos domingos? Se foi
algUém por favor notifique essa anta que vos escreve por
que quando tem jogo do Cac o som não está sendo feito aos

dOmingos porque se sabe que não é permitido. .

Lógica
Se na política existe um mínimo de .lógica, em Major

Vieira as eleições não estão tão definidas como se imagina.
A coligação PT/PP que faz frente ao atual prefeito, somen

te em filiados representa uma fatia substancial dos eleitores
inscritos no município. Apesar disso poucos apostam em uma

reversão no quadro utilizando como parâmetro o pleito .para
o governo do estado onde o PMDB dê Orildo Severgnini
abocanhou mais de setenta por cento dos votos válidos, mes
mo já existindo essa quantidade de filiados dos dois partidos
coligados. Por outro lado uma eleição municipal tem outra

cara, muitos interesses são colocados em voga, e é aí que o

bicho pega. Se alguém hoje viesse apostar comigo sobre as

eleições por lá eu corria da raia, não saberia em quem apos
tar.

Retrocesso
Em qualquer curso de administração de empresas ou al

gum outro que tenha na grade curricular a matéria de admi

nistração, por mais superficial que ela seja, uma das teorias
observadas e fundamentadas é de que quando uma empresa
está na "banca rota" se não se diminui despesa com pessoal
ao menos não se aumenta. Pois bem, a equipe de adminis
tradores do atual governo do Estado parece que faltou nessa

aula. Se não bastasse o fato de que o governo está a ponto
de vender prédios.históricos do estado para transformarem
se quem sabe lá até ém bordel, tudo ,para manter em dia a

folha do funcionalismo público, se não bastasse o "cabidão"

que representam as secretarias regionais, agora irá criar-se
a trigésima secretaria. E depois, virão as outras, conforme
se fizerem necessários a distribuição de cargos no governo.
Eta mundo cão, caba não que o negócio tá bão.

Conquista
Abro espaço nessa coluna parã parabenizar ao presi

dente e a todos os doadores da Adosarec por enfim terem

conseguido verba para a aquisição do tão sonhado ônibus.
Se falo isso é porque sei do sofrimento que é viajar em um

microônibus apertado e desconfortável, pois uma vez quan
do a instituição estava ainda começando fui a Curitiba tentar

doar sangue, por infelicidade na época soube que meu san

gue não presta nem para fazer chouriço. É bem por isso,
talvez pela frustração de não poder colaborar com o líquido
da vida, que tento fazer minha parte de outra maneira, ou
tentando divulgar a instituição nesse espaço, ou comprando
toda e qualquer rifa que a instituição coloca a venda, pois sei

que toda a verba é muito bem administrada e revertida em

favor da vida. Reitero novamente meus sinceros parabéns e

coloco-me sempre a disposição dessa instituição ou de qual
quer outra que trabalhe em prol de quem necessita,

Muito bom
O programa Clube Comunidade apresentado diariamente pela

Rádio Clube de Canoinhas está ficando cada vez melhor e mais

profissional. Se não bastasse a' competência demonstrada em es

túdio, agora as externas vem sendo realizadas pelo jovem e com
petente Juliano Martinazzo, que completou o conjunto. Juliano
que já comandou o programa na ausência do titular Beto Passos
e demonstrou toda a sua competência, agora faz as externas com

muito conhecimento de causa. Está de parabéns a direção da
emissora que sempre vem investindo em ótimos profissionais e

possui hoje em seu quadro o que existe de melhor no mercado.

Logicamente
Quando algum profissional principalmente se ele for jovem e

com uma carreira promissora aparece, aquelas velhas aves -de

rapina que fazem por anos confusão e arrumam somente proces
sos e mais processos, descem a lenha por pura inveja e maldade.
Pois apesar do jovem comunicador não ter mexido com ninguém
foi alvo de ataque do cancro canoinhense. Isso soa como a mais

pura inveja já que enquanto um programa está em franca ascen

são, o dele a cada dia que passa toma-se mais decadente. Tam

bém, com todas as burrices que ele fala, quem é que vai perder
tempo' em ouvir suas bobagens, só mesmo quem quer fazer de
suas orelhas pinico.

Porúltimo
Olimpíadas do Rio de Janeiro
A Manchete (New York Tirnes):
Brasil 29 de agosto de 2004- Morador de favela destrói jo

gos olímpicos
"A maior e mais esperada prova olímpica, a precursora dos

jogos, foi nesse domingo atrapalhada graças a incompetência da

organização do Brasil na prova, Quando omega atleta america
no Johnn Quarqué estava já com as mão na medalha de ouro,.um
favelado brasileiro pulou sobre ele e arrancou a medalha do seu

peito. O presidente do comitê olímpico americano protestou mas

após não ser ouvido ligou para o presidente norte-americano e

reclamou. Bush imediatamente ligou para Lula que mandou que
fosse retirada a medalhá do beneficiado brasileiro Vanderlei Cor
deiro.de Lima e repassada ao americano, verdadeiro dono da
medalha. Na tacada de mestre, Lula alémde fazer a média com

Bush, de quebra evitou o ataque que o presidente americano pro
meteu caso a medalha não fosse dada a quem a merecia. Cinco
milhões de soldados brasileiros agradecem."

Pura sátira, mas se os caminhos fossem inversos, se Vanderlei
fosse americano alguém tem dúvida de que o ouro seria dele ?

Outra, .Vanderlei é muito bom ou muito trouxa em perdoar aquele
babaca de saias, fosse eu até a língua dele estava na tipóia, e
aquele irlandês safado tinha voltado para casa a custa de bicudas.
O brasileiro é muito bom, bom demais }ts vezes.

UM GRANDE ABRAÇO E ATE OUTRO DIA!
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Jucesc
•

assina

de escritório
CANOINHAS - Por meio. foi assinado na quarta-feira, 1,

da Secretaria de Estado do no Centro Empresarial de
Desenvolvimento Regional de Canoinhas. A Junta Comerei
Canoinhas a Junta Comercial al passa a contar com 39 es

do Estado de Santa Catarina critórios espalhados pelo Esta

(Jucesc), acaba de deflagrar do, dos quais 29 nas Secretari-
nova etapa do processo de as Regionais.
descentralização dos serviços, A Junta está desenvolven-
com o ato de assinatura para do um programa de padroniza-
instalação de mais um escritó- ção dos seus escritórios, que
rio regional desta vez em até o momento já dotou os de
Canoinhas. Além de Canoinhas Joinville, Blumenau, Lages e

as cidades de Maravilha, São São Bento do Sul com mobiliá

Lourenço do Oeste, Palmitos rio novo e sistemas mais mo

e São Francisco do Sul tam- demos de informática. Até o

bém terão seus escritórios, que final do ano, segundo
segundo o presidente, Antônio Zimmermann, as benfeitorias
Carlos Zimmermann, estarão terão atingido todas as unida-
em funcionamento até IOde des descentralizadas.
setembro.

"Este processo faz parte da

orientação do governador Luiz
Henrique de descentralizar ao
máximo os serviços, cobrindo
todas as regiões do Estado",
explicou Zimmermann. Em

Canoinhas, o convênio entre a

Jucesc e Associação Comer
cial e Industrial de Canoinhas

Em Canoinhas a Jucesc
conta com o apoio da Secre
taria de Desenvolvimento Re

gional, a Câmara de Dirigen
tes Lojistas, o Sindicato dos
Contadores de Canoinhas e

Região, o Sindicato do Comer
cio Varejista e a Associação
Comercial e Industrial, que
segundo seu presidente

�

convemo
•

para instalação
regional de Canoinhasna

Romeo Vier, "para classe em

presarial é uma grande con

quista, pois vem de encontro

às necessidades, há muitos
anos estávamos pleiteando
este escritório para a nossa

cidade, com a reestruturação
do sistema ocorreu a

descentralização e a instalação
dos novos escritórios nas re

gionais, mais uma vez vemos

se cumprir a descentralização
do Governo Luiz Henrique".
Romeu Vier destacou os be
nefícios do escritório como

registros de livros, registro de

empresas, documentos e livros
fiscais. "Antes a classe em

presarial tinha que se deslocar

para outras cidades onde tinha
escritório regional ou até mes

mo para a capital para fazê
los e hoje tudo será feito em

Canoinhas", comemora. O

projeto de instalação do escri
tório em Canoinhas contará
com um sistema on-line em

conexão direta com

Florianópolis.
Romeo Vier presidente da associação comercial e industrial de Canoinhas e Antonio
Carlos Zimermam presidente da JUCESC ato de assinatura do convenio

Pesquisa revela que 36% das

empresas alimentícias

compram evendem on-line
to a um bônus em torpedos
- mensagens curtas trocadas
entre aparelhos celulares.

Aproveitando o momen

to de lançamento de sua

operadora móvel, a Brasil
Telecom decidiu reabrir suas

lojas de atendimento ao con

sumidor. As novas revendas
de aparelhos celulares da

operadora funcionarão tam

bém para o atendimento pes
soal dos clientes, com o es

clarecimento de dúvidas tan

to na telefonia móvel, quan
to na fixa.

Em Canoinhas a empre
sa New Age, foi escolhida
para ser a revenda exclusi
va da Brasil Telecom, apro
veitando sua larga experiên
cia como provedor de
internet. Desta forma ela
estará acrescentando ao seu

portfólio todos os produtos de
telefonia fixa e móvel da
Brasil Telecom.

Nova operadora de telefonia celular emCanoinhas

CANOINHAS - No de
correr do mês de setembro
os clientes de telefonia mó
vel de todo o Brasil, inclusi
ve os de Canoinhas, poderão
contar commais um concor

rente no mercado. A Brasil
Telecom GSM (BrTGSM)
anunciou esta semana o iní
cio de suas operações co

merciais nos nove estados
onde atua, além do Distrito
Federal. A expectativa da
nova subsidiária da Brasil
Telecom é conquistar 400 mil .

clientes até o fim deste ano.

Para seu lançamento, a

empresa preparou promo- .

ções que reduzirão os cus

tos das ligações de telefo
nes fixos da Brasil Telecom

para os celulares da empre
sa. A redução chega a 60%
dos custos normais nas cha
madas de fixos para móveis
e deve atrair os usuários que
já são clientes da concessi
onária. O desconto valerá

apenas para clientes da Bra
sil Telecom, sejam eles da
rede fixa ou da rede móvel
e terá duração de 14 meses.

O nome fantasia da promo
ção será "Fale por Menos".

Outra iniciativa da ope
radora é o lançamento de
um cartão pré-pago que per
mita a realização de chama
das tanto de celulares quan
to de telefones fixos ou ore

lhões. O "Único", nome

dado ao cartão, estará no

mercado no próximo mês.

Educação Infantil de
Canoinhas em Destaque

CANOINHAS - o Ministério da Educação e Cultura - MEC
selecionou 73 municípios de Santa Catarina para participarem do
SEMINÁRIO REGIONAL: POLÍTICA NACIONAL DE

EDUCAÇÃO INFANTIL EM DEBATE, realizado em Porto

Alegre de 2:5 a 27 de agosto, envolvendo a região sul do Brasil.
O município de Canoinhas por atender os critérios necessári

os para o atendimento na Educação Infantil foi selecionado, e a

secretária de educação Juceres Wiese Roeder esteve presente.
Juceres que é presidente da União Nacional dos Dirigentes

Municipais de Educação UNDIME - Região Norte de Santa

Catarina, participou na discussão e reelaboração de importante
documento que vai nortear as diretrizes da Educação Infantil a

partir de 2005.

pri.oiit,árilis)de jnte
agronegócios

saúde e energia.
edital mOdelo qu�; cpm

za, vai fazer e lá rió"Páís",
.

iretor aI" da Fundação,
o piomario de Qu��r .. A

Clativa do programa é;d
vemo do Estado de Santa

€atarina, atr.�vés d�;��cretaria,
d� �§tadq' da Ed.o,çáçãO e Inova

ç�º (SED-SC) e �a Fundação de
Ciência ê Tecnologia (Funcitec),
e 40 Ministério de Ciência e

Tecnologia, via Financiadora e

Estudos e Projetos (Finep). Se

gundo Queiroz, o processo de ino

vação se traduz na transformação

O cliente que adquirir
um celular pré-pago da BrT
terá a opção de escolher
onde irá gastar seus crédi
tos, desde que utilize apare
lhos da rede da empresa. A
iniciativa é inédita no setor

de telecomunicações. Até
então, as concessionárias

que possuem também ope
radoras móveis em seus

grupos haviam criado ape
nas pacotes de descontos '

para a compra conjunta ou

preços diferenciados para
clientes fidelizados.

A apresentação do car

tão também será inovadora.
O design redondo do cartão
remete à logomarca da nova

empresa do grupo Brasil
Telecom. Os cartões esta

rão disponíveis em cinco pre
ços: ,R$ 10, R$ 14 (em ho

menagem ao DDD da em

presa), R$ 20, R$ 30 e R$
50. Cada cartão dará direi-

CANOINHAS - Uma pesquisa inédita no setor de ali.
mentação realizada pela Associação Brasileira de e-business
mostra como o setor utiliza a web (Internet) para fazer negó'
cios.

Participaram do estudo as empresas Gomes da Costa,
Unilever, Doux, Frangosul, Seara, Danone, Sadia, Cosan, Per,
digão, Com Products, Nestlé, Cia. Alagoana de Refrigeras
tes, MC Cain, Cadbury, Adams, Kraft Foods, Bunge, Kaiser,
Bimbo, Hershey, Arcor, Grupo Mabel e Ambev.

A pesquisa mostra que 36% das empresas do setor ali
mentício, de alguma forma, já compram ou vendem de forma
on-line (na Internet).

Das principais barreiras encontradas para o uso da web
nas negociações, a cultura interna na utilização de novas fer,
ramentas ficou em primeiro com 15,8%, mostrando que as

dificuldades estão principalmente relacionadas à cultura para
a absorção de mudanças.

Já na questão das prioridades, notou-se que diferente

2004, onde as empresas estão focadas em "arrumar a casa",
2005 promete ser um ano de análise de informações gerenciais
e aumento das ações de relacionamento com os clientes. 18%
das empresas, para o ano de 2005, estarão focadas no au·

mento das relações com os clientes utilizando a web como

canal.

,(ê{;;fépr�sentaia '

�;,deseÍlvÓ!vimt(ntp no

mun��ic ..
, tt(ptporânep:

O ::.;'�iq:;gi:�ma Sç:Ínovação
:,tem como objetivos principais fi
nanciar atividades dexpesquisa e

pesenvolvimento (P&D) de pro
dutos e processos inovadores, em
fases, que, préêedém os seus pro
éess s de comercialização, em

I; por pesquisadores atu

tamente ou
.: em coopera

com empre$as catarinenses
de ;base tecn-ológica. A idéia é

promÓVtr\� pesquisa e o desen
v::ôlvime:i{t,o nas ,empresas
iâtar.�nen���3 est{múl.andó uma

\l-Íor aprox.iptaçãô com pesq'uf-
adores e Instituições de spesqui- .

de rrl0dp a gerar e implantar
. ih?�ações co�. �lto valor agrega
q� pelo cQI!he�imento científico e

teçnplógico, voltapa$ ao atendi
méniO de demanâas.'efetivàs e ela

ramente identificáveis.
O cadastramento no Progra
sC-lilOvação pode ser feito

pessoa física (proponente)
com nível superior que esteja di

rétaptente enyol:VÍda com a pes
qy!Sa:�io dês�nvolvimento de pro
pUtQ 94 processo' de interesse de

çn1prt\sa com sede em Santa
Catariha. O 'proponente cadastra
a empresa interessada e o proje-,
to, que deverá conter solução
t�cnólqgiç\l- de produto ou proces
so Capaz de atender demanda
identificada' e com potencial de
comercialização ou aplicação so

cial prática e efetiva no prazo es

timado de dois anos.

São necessárias formação

s o c.ie tár iô, ou

consultoria.
Além dos recursos
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de 2004 Polícia

Homens acusados de assaltar
e espancar senhor de idade

Blluka

CANOlNRAS - Na noite

d quinta-feira, 26, a Polícia

Wlitar foi inf�nnada .de que na
a Fauri de LIma, bairro Cam

� d'Água Verde, três homens

teriam assaltado o sr. AP., 67

anos. Chegando no local, a

polícia constatou que os ho

:rnens haviam agr�dido A.P.
.

ue apresentava diversos he-
,q . .

Irnatomas, pnncrpa mente no

,fasto, além de lhe roubarem a

carteira contendo documentos

e dinheiro. A Polícia localizou

OS susupeitos minutos depois
m um bar situado na avenida

dos Expedicionários, sendo

identificados como C.E.N., 22

'anos, vulgo "Dudu", I.R.M.,
,22 anos e M.S.P., 18 anos. Os

: suspeitos foram detidos e en

: tregues ao plantão da Polícia
: Civil para as demais providên
I' cias. Os documentos e o di-

nheiro que se encontravam na

carteira foram recuperados e

devolvidos à A.P. Os acusa

dos devem responder a inqué-
ritopolicial. Acusados de assalto e agressão física: C.E.N., 22 anos e I.R.M., 22 anos

Mulher tenta matar ex-marido
PAPANDUVA - Na quarta-feira, 25, a Polícia Militar atendeu

no bairro Rondinha o senhor L. C. que havia sido vítima de disparos
de arma de fogo, segundo ele realizados pela sua ex-esposa M.A
Durante o atentado o queixoso não foi atingido. Foram realizadas
buscas para tentar-se localizar M.A, porém ela não foi encontrada
sendo orientada a vítima a registrar a ocorrência junto à delegacia de
Polícia Civil para as providências necessárias .

Encontro de veículo furtado
PAPANDUVA - Na quinta-feira, 26, durante investigações, a

Polícia encontrou no município de Nova Cultura a motocicleta ano

2002 Ronda CBX Strada placa AGV 4083 de Curitiba-PR. O veí
culo consta nos registros da Polícia como produto de furto, sendo
então recolhido ao pátio da Grupamento PM para as providências
necessárias.

Moeda falsa
Na tarde de segunda-feira, 30, o senhor B.G.S., 39 anos, tesou

reiro da festa de Anta Gorda apresentou-se no BTL, informando
que havia encontrado no banheiro do salão da Capela sete notas de
R$ 50,00 (cinqüenta reais) supostamente falsas. As notas foram

.

encaminhadas juntamente com urn comunicante ao plantão da Poli
cia Civil para as providências cabíveis. No dia da festa, a Polícia
havia detido urn homem tentando passar urna nota falsa de R$ 50.

Arrombamento, de veículosQueda de motocicleta
Na noite de quinta-feira, 26, em Bela Vista' do Toldo, nas proximidades da Igreja Matriz os

bombeiros atenderam Andréia Bialeski e seu marido; Leandro da Silva, que haviam sofrido uma

'queda da Motocicleta Ronda NXR de Placas MCL - 5465, quando estavam andando pela
.

estrada principal da Localidade de Gralha, no mesmo Município.
.

Realizado as análises constatou-se que Leandro possuía sinais vitais normais, suspeita de
lesão da coluna vertebral na região dorsal, além de reclamar de fortes dores na região cervical

e não possuía motricidade nem sensibilidade no membros. Realizada a imobilização adequada os

bombeiros conduziram Leandro até o Pronto Atendimento Municipal.

Incêndio

Na manhã de sexta-feira, 27, uma Guarnição da Polícia Militar foi até a rua OUo Friederich,
onde o senhor AB.V., 43 anos, havia informado por telefone que o seu veículo e os de mais dois
vizinhos haviam sido arrombados. No local, os policiais constataram que foi quebrado o vidro
lateral do GM Corsa placas AGZ,1621 de União da Vitória-PR de propriedade de AB.V., no
entanto nada foi levado do referido veículo. O senhor R.N.F., 52 anos. e a senhora Z.S.B., 31

anos, vizinhos de AB.V., também tiveram seus veículos arrombados. Do veículo Vectra placa
MGA-5500 de Canoinhas de propriedade de R.N.F, foi furtado uma carteira com US$18 e R$
600, além de um óculos de sol e um aparelho de CD marca Sony. Do veículo Fiat Uno placas
ADO-6570 da cidade de Paulo Frontin-PR, de Z.S.B., também arrombado, foi constatado que
nada foi furtado. As vítimas foram orientadas a registrar queixa na Delegacia de Polícia Civil.

,
Também na noite de quinta-feira, 26, na localidade de Rio Bonito, interior de Bela Vista do

Toldo, os bombeiros atenderam a um incêndio em uma edificação tipo depósito, nos fundos da

,residência de Antonio Iarrocheski. Devido à ação dos moradores, o incêndio não se alastrou

para � residência, porém consumiu todo o depósito, bem como os materiais, ferramentas e

equipamentos que era armazenado naquele local. Os bombeiros armaram uma linha de man

.gaeiras, utilizando 500 litros de água para extinguir o restante das chamas e realizar o rescaldo.

Assalto contra pessoa
NA noite de sexta-feira, 27, o senhor M.C.D., 50 anos, informou a Polícia MUitar que estava

chegando em sua residência quando foi abordado por dois homens, agredido 'e roubado em R$
36. A Polícia realizou rondas juntamente com o solicitante porem não houve êxito. Por volta da
01 hora e 35 minutos do sábado, 28, a Polícia em rondas deparou-se com o suspeito AC.F.P., 16
anos, com as mesmas características de um dos homens que realizou o assalto. AC.F.P. con
fessou ter participado, sendo encaminhado ao plantão da Polícia Civil para as providências cabí
veis.
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• PANTERA FM

i; 01/09/04- APAE
02109/04- E.E.B. Irmã M. Felicitas

i 03/09/04- E.B.M. Guilhermina V. Ferreira
• 04109/04- CEJA

I 05/09/04- E.E.B. João J. de Souza Cabral

I 06/09/04- E.E.B Almirante Barroso

i' OlI09/09- Secretaria Mun. de Educação

�
i
l
! .

08h30min. - Hasteamento dos pavilhões,
: Bandeira do Brasil - Prefeito do Município Orlando Krautler

i Bandeira do Estado - Comandante do 3° BPM Major Adilton Maciel

! Bandeira do Município - Presidente da Câmara de Vereadores Edmílson Werka

! 08h45min. - Recepção aos convidados no Palanque Oficial

.

! ' 9 HOR.AS - iNíCiO DO DESFILE

i Rua: CO(i:.;"e; Albuquerque, esquina com a rua Senador Felipe Schmidt

�
: 1. Rainha e Princesas da XIII FESMATE

2. Banda Novos Talentos
• 3, 3· BPMI PROERD
: 4. G,rupos da Melhor Idade! Programas Sócio
: Educativos
! 5. APOC�
i 6. Rede Feminina de Combate ao Câncer
: 7. Centro Educacional EASYCOMP

i 8. Centro Educacional "Brilho das Estrelas"

! 9. Grupo de Teatro "Carinhas do Sol"
I 10. Escola Biblica Quadrangular
! 11. EEB Irmã Maria Felicitas

[. 12. EEB João José de Souza Cabral

�
i
t
,

�

Desfile Cívico de 7 de Setembro

DIA DA PÁTRIA
1822 CONVITE 2004

Orlando Krautler, Prefeito do MunicípiO de Canoinhas e a Comissão Organizadom
dos Festejos da Semana da Pátria, tem a honra de convidar as autoridades civis,
rnHitar0S, eclesiásticas e a comunidade a dos feStejos cívicos da

da Pátria.

HOMENAGEM À PÁTRiA ATRAVÉS DE RÁDIO

RÁDIO CLUBE
WIZARD
CEMAAES
G.E.M. Menino Deus

G.E.M.Argos L Steilein
E.E.B Santa Cruz
E. B M Severo de Andrade
Secretaria Mun de Educação

FM 98
Rede Feminina
E.B.M.Alzirinha da S Corrêa

E.E.F. Sagrado C. de Jesus

E.B.M. Alberto Wârdenski
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13. E.E.F. Sagrado Coração de Jesus

14. E.E.B. Santa Cruz
15. Fanfarra Municipal de Canoínhas - FAMUCA
16. Centros de Educação Infantil/Escolas da

Rede Municipal de Ensino
17. Universidade do Contestado - UnC

18. Projeto de Tênis Comunitário/UNIMED

19. AABB Comunidade
20. ADOSAREC
21. WIZARD
22. Corpo de Bombeiros Militar

23. Jeep Clube Ouro Verde
24. Grupo Moto Estrada
25. Clube do Cavalo

18 horas- Arriamento das bandeiras pelas autoridades locais.

Pela comparecimento de todos, antecipamos os nossos agradecimentos.
Canoinhas-SC, setembro de 2004- Orlando Krautler - Prefeito do Município.

QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

o SENAC DE CANOINHAS INFORMA QUE AS INSCRIÇÕES
PARA O "CURSO DE QUALIFICAÇAo EM VENDAS" ESTARÃ.O
ABERTAS ATÉ O DIA 31 DE AGOSTO, FAÇA AGORA MESMO A

SUAMATRÍCULA!

AULAS PRÁTICAS
Dias de aula:2", 4" E 63 feira das 19 às 22 Horas.

TELEFONE: (47) 622 4853

( 57 anos)

Furto em residência
Na noite de sexta-feira, 27, o senhor AM.S., 31 anos, informou que ao chegar de viagem

encontrou sua residência arrombada sendo que faltavam no local duas TVs, uma de 20 polega
das Panasonic e outra de 17 polegadas Philco, um fomo elétrico e um aparelho CD entre outros

objetos de pequeno valor. A Polícia realizou buscas pelas proximidades mas encontraram ape
nas o fomo elétrico. Foi orientado o solicitante a registrar boletim de ocorrência na Delegacia de
Policia Civil.

Posse de tóxico
Na tarde de terça-feira, 30, após receber uma denúncia anônima, a equipe de investigações

formada por policiais civis e militares, deslocou-se até a rua Major Vieira n° 1280 na casa de
.

AL.G.S, vulgo "Dedé", onde apreendeu um vaso com três mudas de substância com caracte

rísticas de maconha e ainda certa quantidade da droga. Foi dada voz de prisão ao agente, sendo
autuado em flagrante e posteriormente conduzido ao presídio de Mafra-SC.

Atropelamento
Na noite de domingo, 29, o Corpo de Bombeiros atendeu no bairro Salto da Água Verde, um

atropelamento. A vítima, Paulo Vardenski, 51 anos, que havia sido atropelado por um veículo não
identificado que fugiu do local. A vítima apresentava palidez, escoriações generalizadas com um

corte lacerante de aproximadamente 25 centímetros na parte posterior da coxa, ferimento lacerante
na orelha esquerda e suspeita de hemorragia interna. Depois dos procedimentos pré-hospitala
res, Vardenski foi conduzido até o Pronto Atendimento municipal .

Princípio de incêndio

Na manhã de terça-feira, 31, o Corpo de Bombeiros atendeu na rua Marechal Floriano, 612,
em Canoinhas, um princípio de incêndio na residência de Isabel Motta. O fogo se alastrou por
um dos quartos do segundo piso da edificação construída em madeira. Imediatamente foi desli

gado a energia elétrica e utilizado um extintor de pó químico seco para evitar a propagação do

fogo para outros cômodos da casa, até a armação de uma linha direta até o local da ocorrência
das chamas.

.
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Variedades

Aniversário.
Advogado Marilo De Laca comemorou'aníversãrio oferecendo deliciosa peixada a amigos , na sede campestre do Canoinhas

Tênis Clube, na quarta-feira, dia 25. Murilo foi prestigiado pelos acadêmicos-formandos do curso de direito da UnC. Murilo ;

foi, escolhido pela turma d� H)a fase corno patrono. Confira os clics da festa:

'Edgar ViceAte de Souza, 'Murilo,. Patricia' Femandes de

i Souza, Mânica Krauss e Wilnei Rocha
____�A�� /

Màriiul, Lucia Sarda, Micheli Vipieski, Murilo, Monique
Fernandes, Josiane Meiners e Edson Antocheski

Mestra em educação

Murito e

'BiaAca
Neppel

A professora da Une, Fermina Cassemira de Paula e Silva

"Carvalho, concluiu mestrado em Educação pela Universidade Fe
deral do Paraná. A nova mestra defendeu a dissertação "Igreja
Católica e Educação Feminina: o, 'Instituto de Educação do Colégio
Sagrado Coração de Jesus (Canoinhas-SC , 1936-1956)".

Fermina Cassemira de Paula e ...Silva Carvalho é professora do
curso de pedagogia da 'UnC.

A:",
.'1

Passagem de comando
Leopoldo Padilha, eompletéu na segundã-fei-,

ra, .30, 95 anos de idade. j,
"

,

A verdadeira felicidade se encpntra nos

bons frutos colhidos, em-uma, vida digna e

honrqda.
% �

é

Reunidos no sítio do aniversariante, fi1h0s,'no-
o_" /, �@.' j,l;J

ras e genros comemoraram a data. .

Na manhã de ontem aconteceu a passagem de comando de
geral do Corpo de Bombeiros de Canoinhas. O major Altair Salésio
Rodrigues passou comando para o capitão Djalma Alves. Ontem

também foram comemorados os '20 anos, do Corpo de, Bombeiros"
de Ciu:loinhas.

Autoridades
receberam placas
de homenagem

�
.

Major Salesio,
'Capitão Djalma,

Sargento
Quadros e Cabo

SilvallO momento
do tradicional
batizado dos
Bombeiros

Lojão da Casa
InaQ.glJI'a hoje o novo Lojão da Casa. A loja irá iniciar suas ativi

dades na rua Paula Pereira, 415. Desejo de sucesso.

" Valoriz_amos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Correio do NOrtfCanoinhas, 3 de setembro de 2�

I
A falli�ajÔro.1),at<jl�iros do Rei, da Escola de Êduca.

i ção Básica nánt� ��:z;"e'stá preparando uma belíssima apre
f sentação para' 'o' (ldfile'cívico de 7 de setembro.
,

Uma das fanfarras mais antigas e tradicionais da re
: gião, os Bombardeiros .do Rei estão .afiadíssimos para a
I apresentação. As músicas "Essa ,tal liberdade" é, "Outro
lugar" são algumas das que serão intyrprétadas nd'desfile,

Parabéns a organização exemplar dafa!1fatià"ql,!e une

esforços da competente diretora geral,thais .CoiüeiF0 de
'Lima, diretor-adjunto Ricardo Pereira' Mar�in;, professor

I Pedro de Souza, regente Eduardo' Bisswum e 4� .:t��0S os

: alunos envolvidos.
1

Casam�se hoje no civil:
Carlos Nobur Kussaba e Roseli Maria Bordinoski
José.Henrique Nicolai e JassilJ:ua Gurzynski
Jackson Lucio Wendt e Karina de Cássia Kohler
Alexandre Alves Pereirase Elia:p:e Aparecida Grabas
Marcos Wardenski e SaI�te Flgqr«

"

.',

Marcos Antonio Rodrigues Filho e'LÍlütn'\Aplmécida '

Veiga,
. .

Apoca em Florianópoli$

Na quinta-feira, 26, a equipe da' Associação dos ��oi·
entes Oncológicos de Canoinhas e Região. (A'Poca) esteve

em Florianópolis-Si", pre�ente nó IV EÍlcÓíit!:@ Cataril!fnse
da Mulher MasteC'tbinizaga, onde foram abordados os 'se-

guintes assuntos: .' :
'.,

....

.

"

Descentralização do. tratamento do câncer;
Saúde: Direito do cidadão, dever do Estado;

- Elevação do teto de alta complexidade;
Políticas preventivas e de diagnóstic« precoce,

.f··" \

A Apoca, ao paiticipar' destes eneontrós busca conhe
cer os direitos do paciente oncológico para Ihelhor'ateJi!�er
seus associados.

Rua MajorVieiraJ 423
Tel. (47) 622·2628

F UVA 5222741 . SMS 5321551
ones: CNI6223203 . BIT 5531168

Direção: Prof" Luci Gohl FUJIFILM
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cade nr
Correio do Norte

Há 55 anos de bem
com a comunidade!

wwwJomalcorreiodonorte.com.br

Krautler bate.naoposição
Gláuco J. Bueno

CANOIINHAS - Em entrevista coletiva na

exta�feira, 27, o prefeito Orlando Krautler fa

�ou sobre a transição do governo para o próxi
mo prefeito, fez um balanço de seus oito anos

de governo e bateu na oposição se dizendo in

dignado por conta de propagandas eleitoreiras

que segundo ele, ofendem � cidade. Confira os

principais trechos da entrevista:

Correio do Norte: Em termos financei

ros e estruturais, como o senhor deve en

tregar a Prefeitura ao próximo prefeito?
Krautler: Na terça-feira (31) estamos cum

prindo nossa centés�a folh� de pagamento.em
dia. Vocês podem dizer que ISSO e nossa obriga
ção. É nossa obrig�ç�o, c_om �e�eza, está na lei

orgânica que os salanos sao pnondade, mas nem
todos conseguem, nós estamos conseguindo.
Considero isso importante e vamos continuar

com esse procedimento até o final. Já pagamos,
inclusive, metade do Ir salário.

Eu tenho certeza absoluta que por todo o

trabalho que fizemos e que estamos fazendo,
nós vamos entregar a Prefeitura de Canoinhas

dentro de tudo o que manda a regulamentação
legal existente no Brasil. Isso significa que o

caixa estará zerado, as contas serão pagas nes

se ano, se quiser deixar para o ano que vem,

sso deixar, desde que deixe dinheiro em cai
xa. A gente vai tentar e com certeza vamos

conseguir. Vocês não sabem o quanto é difícil,
entregar tudo dessa, forma.

governo, porque são obras de pavimentação e

uma obra de construção civil e irão depender de
uma série de licitações, enfim. No entanto, eu
também entendo que nós podemos iniciar as

obras porque o dinheiro já está garantido, mas
nós estamos em discussões internas sobre isso.
Eu estive conversando com o Badesc para ti
rar essas dúvidas e eles me disseram que o va

lor do financiamento é válido até dezembro de
2004. Então o que eu usar até dezembro de 2004
eu usei, o que eu não usar, morreu. O que nós

podemos fazer, se houver interesse do novo pre
feito, é o pedido de um novo prazo para gastar o
financiamento.

CN: O senhor enfrentou muitas críti
cas por ter iniciado a pavimentação da rua

Adão Tiska. Como o senhor encara essas

críticas?
Krautler: Eu apanhei muito e vou continu

ar apanhando. É lógico que daria muito mais
votos se eu pavimentasse uma rua do bairro

Água Verde, do Jardim Esperança, do Alto das

Palmeiras, do Sossego. Pavimentar a Adão Tiska
faz parte de um plano para desafogar o tráfego,
fazendo-se um anel viário. Por isso pavimenta
mos a Adão Tiska, a Feres João Sfair e Oto
Friedrich.

Krautler reunido com a imprensa: críticas à oposição

as pessoas, por um período eleitoral tenham a

capacidade de ofender toda uma população que
está trabalhando. Se ele não conhece, posso mos
trar para ele tudo o que está abandonado em

Canoinhas. Posso levar ele visitar o Almirante
Barroso, que está abandonado. Posso levar ele

.

na ligação de Marcílio Dias com a UnC que
está abandonado, as ruas da Cohab 2 que eu

tinha dinheiro para fazer a obra e eles recolhe
ram o dinheiro. Eles me arrancaram esse di
nheiro assim que tomaram posse. Considero isso
falta de respeito,' que ofende toda a população
de Canoinhas.

CN: Que visão o senhor tem das cam

panhas eleitorais desse ano?
Krautler: Eu fico realmente preocupado

quando ouço candidatos falando que governarão
com transparência. Isso demonstra um total des
conhecimento das pessoas. A transparência hoje
não é mais voluntária, a transparência hoje é ins
tituída por lei, é obrigatória. É a lei de responsabi
lidade fiscal. Nós estamos cumprindo essa lei.
Nós temos audiências públicas de quatro em qua
tro meses, onde prestamos contas, recebemos
sugestões de como fazer a LDO (Lei de diretri
zes orçamentárias), de como fazer o orçamento.
Essa é a transparência. Publicamos balanços nos

jornais regularmente. Então, quando a gente es

cuta isso, me parece que as pessoas querem mais
uma vez enganar a população, já que a transpa
rência não é mais uma prerrogativa. Mesma coi
sa que dizer 'Eu quero ser prefeito por que eu

sou honesto', como se fosse um prêmio, a hones
tidade é premente do ser humano, não pode ser

colocado dessa forma.
Outra coisa que eu gostaria de comentar é

o fato de eu não conseguir admitir'que num pro
cesso de eleições traga-se pessoas de fora para
ofender a população de Canoinhas. O que está
sendo colocado no rádio é ofensa pura e abso
luta a população canoinhense. Em dois aspec
tos: primeiro, 'a nossa cidade está abandona
da', isso dito por alguém que não é canoinhense
e que é mentira, nossa indústria está trabalhan
do cada vez mais, nosso comércio está dando

exemplo de garra, de determinação, a nossa

Universidade (do Contestado) está crescendo.
O ex-prefeito de Rio Negrinho, que é esta pes
soa que eu estou falando, se diz nosso repre
sentante mas me digam alguma coisa que ele
trouxe para nós. Eu não consigo concordar que

CN: Uma das principais bandeiras das

campanhas desse ano é a pavimentação
asfáltica do município. O senhor diria que
em quatro anos é possível fazer um bom
trabalho de pavimentação em Canoinhas?

Krautler: Não existe como asfaltar a cida
de sem participação comunitária. A Prefeitura
não arrecada mais para fazer asfalto. A Prefei
tura arrecada para cuidar da saúde, da educa

ção e do bem-estar social. Então, precisa ter

parceria, que espero que o próximo prefeito con

siga, porque eu não consegui. Dos 10 quilôme
tros de asfalto e mais cinco quilômetros de pa
ralelepípedos que fiz, eu não consegui cobrar
quase nada, porque as pessoas que hoje prome
tem asfalto entraram na justiça para que eu não

pudesse cobrar. Para fazer a (rua) São José, eu
tive que pedir um financiamento.

CN: O senhor conseguir realizar todos
os seus pianos desde que assumiu a Pre
feitura?
Krautler: Muitos dos meus projetos não

cOllsegui realizar. Não consegui realizar não por
que não quis e sim por que as coisas são limita
das. Eu poderia fazer essas coisas agora, pode-

, ria ser irresponsável, mas o que irá acontecer
com o prefeito que deixar contas pendentes, em
desobediência às leis, pode acontecer processo,
multas, até prisão, mas quantos fazem isso e

estão concorrendo nessas eleições?
Mesmo assim estamos tentando fazer as

coisas dentro do que a gente pregou e prega.

CN: O senhor diria que o governo mu

nicipal está. desiludido com o governo esta-
dual? ':, ,-J.,:�: >1i,'!"

-

,t".,:,;"
.

-

Krautler: Nós não temos recebido nada
do governo estadual. Isso acontece por ques
tões pessoais. O ex-prefeito de Rio Negrinho
não queria que o (José João) K1empous fosse
secretário regional. Ele já disse que não gosta
de Canoinhas, então, o cara que está dando as

cartas na região do Planalto Norte não gosta
de Canoinhas e por isso que não faz as coisas

acontecerem e ainda tem a cara-de-pau de vir

aqui e dizer que a cidade está abandonada.
Abandonada, sim, mas por ele, não por mim.

Outro desrespeito que a mesma pessoa co

meteu foi chamar nossa população de igno
rante, analfabeta, dizendo que a nossa popula
ção elege prefeito por fofoca, por carta. Está
tirando todo o mérito da democracia do nosso

município. Não foi nomeado o prefeito, foi eleito,
e eleito por 42% dos votos. Se ganha eleição
por propostas, assim é que disputado uma elei

ção. No meu entendimento estão trazendo pes
soas de fora para nos ofender.

CN: Á respeito do convênio firmado
com o Badesc que libera verbas para a con
clusão do anel viário alternativo pela rua

Adão Tiska e a construção de um novo ter
minal rodoviário urbano para o município.
As obras serão iniciadas no seu governo?
Krautler: Nessa questão existe um proble

ma. Esse financiamento (de R$ 2,85 milhões)
depende de uma contrapartida do município no

valor de R$ 1, 22 milhão. Existe uma discussão
se esse tipo de obra está enquadrado na lei de
responsabilidade fiscal. Eu entendo que sim.
Então, nós podemos começar todas as obras e

como logicamente não vamos terminar nesse

CN: Como se dará a transição de go
verno quando definido o novo prefeito?

Krautler: Nós já estamos indicando e fa
zendo todo o processo para decretar a comis-

.

são de transição. Em poucos dias nós já tere

mos a equipe que será nomeada pelo prefeito.
Assim que passem as eleições, quando o candi
dato vencedor entender que seja necessário,
teremos uma comissão de transição para que
lhe passe toda a situação, todo o processo, para
que haja tempo para que a nova equipe de go
verno possa estar apta a trabalhar em 1.0 de

janeiro.

�;.

Servidores da Çá§an paralísam por um dia
.

'

.,v: .,
.

,:�;: <: -h-
do Sindicato estrês. da dire-

ção.
..',-

S€ a demissão for
mantida, o servidor teria di
reito de receber, além das'
verbas rescisórias, mais três.
s_alários a cada ano trabalha
do. Na prática, a demissão de
um funcionãrio .que recebe R$
10 mi}. e tnapal1hp\l-25 anos

.

pode passar de R$ l·milhão.
Os servidores fazem. três

exigências: que a lista de de
missões seja desfeita, que o

acordo coletivo de trabalho
seja assinado e que a atual
direção da, estatal seja, desti
tuída. Caso contrário, a gre
ve será retomada no dia 14.

, .

os servídôres e a direçãé da
estatal que já está no sexto

CANOlNHAS - Os ser- Trãbalho �TRT): Mesmo as
vidofes' da Casan começaram' �im, a direção:da Casan anun
na segunda-feira, 30, uma dou, no mesmo dia, que pre�
?reve que seria por tempo tende "dar continuidade à ação
Indeterminado. O Sindicato de suspensão do contrato de
dos Trabalhadores €m Água trabalho de 540 servidores.
e Esgoto (Sintae) alegou que
o movimento se deu em vir
tude de descumprimento de
acord@s pela direção da em

presa,'é em virtude da demis
são de 500 funcionários.
,

A direção da Casan
ImpletRentou .a demissão se

guindõ critérios de quem tinha
os mais altos salários ou es

tava a�ios.o. A intenção da
empresa era reduzir os gas
to� �?In a folha e� &0%. Em
Illedia, a ,folha é R$ 11 milhões

iens�s �e o fatu:�ento, R$6 nulhoes. O sindicato ale-
gou que os canais de discus-
f

..

,ao foram interrompidos ou

Ignorados. A Casan disse quea intransigência é motivada
!leIo perí0do eleitoral.

bea pªFte dos: fuilé:ieIl:'
estavam"emRórian�p011s�,
ticipando da manifestâçã"
.sede. da empresa. N9',e'n
to, 'na quarta-feira t <)

.

viços já haviam se lJ.� .�
,.

do, com toda a ,I?qu�p,�.,
lh<ind0.·

-

clarecimentos.

CANOINHASmês.

Vários deputados mani
:: festaram-se contra as dernis-

Em Canoinhas, segundo a

gerente da Casan, Gisel'e

Werka, na segunda e na ter

ça-feira foram atendidas so

mente emergências .já que

iisões e .0 presidente Walmor
.de Lucca (PSDB) deve ser

convocado para prestartes-
Também na terça-feira, o

TRT concedeu dois dos três
votos pela manutenção de clá
usula conhecida como 'ga
rantià de emprego', assinada'
entre o Sindicato dos Traba
lhadores em Água e Esgoto
(Sintae) e a direção da Casan
em 1999. A terceira juíza pe
diu vista do processo e dá seu

parecer no dia 14 de setem
bro.

É praticamente impossí
vel que a decisão se reverta
ém favor da Casan e a. em

p'r�sa já anunciou que deve
recorrer ao Tribunal Superior
do Trabalho, em Brasília.
Essa cláusula é importante no

conflito porque a direção da
Casan pretende demitir 540
servidores para economizar
20% das despesas com a fo
lha de pagamento, Acontece
que, pelo acordo de 1999,
qualquer funcionário, para ser

demitido, deve passar por
uma comissão paritária com

posta por três representantes

,DEPUTADOS
QUEIU:M QUVIR
PRESIDENT,E DA

EMPRESA
Depois dê comemorar a

vitória parcial no TRT, cerca
de 300 servidores da Casarr
fizeram manifestações em

frente à sede da empresa e

depois foram caminhando
at� a Assembléia Legislativa,
Uma comissão foi recebida
pelos deputados, que se en

carregaram de tentar

intermediar o conflito entre

SOLUÇÃO
v'

Na terça�feira, 31, os ser

dldores .püblicos da Casan

�C�diram 'suspender a greve
�tada na segunda-feira de-

POlSde-t
- -

. , ..

ciar �r:�m uma vIt?na par-no Tríbuaal Regional do

r Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Saúde Correio do No]
Canoinhas,3desetembrode;

Interior de Porto União ganha
Posto de Saúde

•

mais um
PORTO UNIÃO - Foi

inaugurado no domingo, 29,
em Porto União, umPosto de
Saúde na localidade de San
ta Maria, interior de Porto
União. O postofoi construído
junto à escola, usada como

centro de cursos para os.

moradores, com uma área de
37metros quadrados, dividi
dos em quatro partes, contan
do com consultório médico e

odontológico.
"Tudo começou com uma

reunião onde a associação de
moradores foi formada", ex
plica o prefeito Eliseu
Mibach, "a partir daí, a pre-

feitura atendeu o pedido da
comunidade disponibilizando
todo o material para a cons

trução do posto". Mlbach diz
ainda que tudo aconteceu por
que houve união de todos os

moradores, sendo que muitas

pessoas colaboraram na obra.
O atendimento, que ainda

será planejado pela equipe da
Secretaria de Saúde, contará
com toda a estrutura neces

sária para a comunidade de
Santa Maria. A ativação do

posto fará com que as pesso
as que moram nas localida
des próximas utilizem o posto
sem a necessidade de ir até o

Para vereador

Antônio
Eduardo
Weinfurter

"PARA o LEGISLATIVO TRABALHAR POR CANOINHAS"
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ESTADO DE SANTA CATAR�NA

CÂMARA DE VEREADORES DE TRÊS BARRAS
Rua: Prefeito Emiliano Uba, 240 - Caixa Postal 21 - CEP 89490-000
Fones/Fax: (Oxx47) 623-0645 e 623-0379 E-mail: camaratb@brturbo.com

EDITAL

Pelo presente Edital a Câmara de Vereadores de Três
Barras, Estado de Santa Catarina, toma público que encon

tra-se aberto o Processo de Licitação n° 19, referente ao

Convite n° 002/2004, seguindo o dispostona Lei n° 8.666/93
e demais legislação aplicável à espécie; tendo por objeto a

aquisição de 2.000 (dois mil) litros de gasolina comum pata
fornecimento no período de Setembro a Dezembro/2004,
com' data prevista para a abertura das propostas no dia 20
de Setembro de 2004, às 10 (dez) horas, no prédio sede da
Câmara de Vereadores de Três Barras, Estado de Santa

Catarina, sito. à Rua Prefeito Emiliano Uba, n° 240, Centro,
na cidade de Três Barras-SC, local este em que poderão
ser fornecidas as demais informações que se fizerem ne

cessárias.

Câmara de Vereadores de Três Barras-SC, IOde Se
tembro de 2004.

Vereador Cerival da Cruz
Presidente

Eleitora, avisa aos eleitores estiverem

03íJOi2004, que: retirem . 0..... Jorfl).plári(l
n() CART6iuo· ELEffQRAL

NÃO ESQUEÇA: .

», LEVE SEU TÍTULO .EUDITORAL E U�J ���U�i�NTO DE IDENTU;1CAÇAo

». SE VOCÊ NÃO POSSUIR O N(1M,.�RO DE SEU TÍTULO EL�ITORAL, ,OlJ
TIVER DÚVIDAS, "LIGUE' l'ARA iCENTRAl_ DE ATENDIMEN'ro AO

ELEITOR - TREiSC 1.48 OU PARA O CARTÓRIO ELEITORAL FÇlNE 622

35i1:.
.' ,. J.

Anuncie no

(2'orreio do Norte
( 57 a ....os )

(47) 622-1571
comercialcn@netnorte_com_br
comercialcn@newage.com.br

Divulgação

Autoridades presentes no ato de lnauguração do posto

centro buscar o atendimento.
A dentista Marisa Presendo
fará um trabalho voluntário

atendendo em horário que
ainda será determinado pela
comunidade.

Nota de esclarecimento
A Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Social de Três

Barras toma público que as filas para a entrega e retirada da

liberação para os exames laboratoriais e radiológicos foram defi
nitivamente eliminadas no município. Há mais de' dois meses,
essa prática não vem mais acontecendo, sendo que, no ato de

entrega dos pedidos para a realização de exames, as pessoas
recebem a data em que devem retirar as autorizações. Da mes

ma forma, é importante ressaltar que as filas não voltarão a ser

instituídas a partir do ano que vem, como vem sendo comentado

por oposicionistas da atual administração municipal.
Ao mesmo tempo, a Secretaria de Saúde e Desenvolvimen

to Social de Três Barras esclarece que o Programa Sacolão, que
há mais de um ano beneficia mensalmente com cestas básicas
famílias carentes no município, é um programa instituído pelo
atual governo do município. Possíveis boatos ou comentários de

que o mesmo é de responsabilidade do governo federal não coin
cide com a verdade, até porque, caso o fosse, outros municípios
da região, estado e País também contariam com o Sacolão, o que
de fato não acontece.

As Secretarias de Saúde e Desenvolvimento Social de
Três Barras e região comunicam que a campanha de vacina

ção contra a Poliomielite e Sarampo se encerra hoje. Pai, se

você ainda não levou seu filho de O a 5 anos para vacinar,
procure a Unidade de Saúde mais próxima de sua casa. A
saúde do seu filho depende exclusivamente de você!

Comunicado

AV1S0 DA JUSTICA ELEITORAL

TODAS AS PESSOAS CONVOCADÀS .PARA TRABALHAREM NAS

ELEIÇÕES DO DIA 03!IOí2004, E QUE DEIXAREM DE C01VIPARECER
SEM MOTIVO JUSTIFICADO, ESTARÃO SUJEITAS AS PENALIDADES
PREVISTAS NOS ARTIGOS ABAIXO RELACIONADOS.
AS EMPRESAS E AS REPARTIÇÔES PlJBLlCAS DEVERÃO DISPENSAR

SEUS FUNCIONÁRIOS PARA ATENDEREM TAIS CONVOCAÇÕES SEM
PROCEDER A NENHUM DESCONTO NOS VENCIMENTOS DOS

MESMOS, SOB PENA DE ESTAREM SUJEITOS AS MESMAS

PENALIDADES.

CÓDIGO ELEITORAL
ARTIGO 344 - RECUSAR OU ABANDONAR O SERVIÇO ELEITORAL

SEM JUSTA CAUSA:
.PENA - DETENÇÃO ATÉ DOIS MESES OU PAGAMENTO 90 A 120 DIAS MULT.l1

ARTIGO 347 - RECUSAR ALGUÉM CUMPRIMENTO OU OBEDIÊNCIA
A DILIGÊNCIAS, ORDENS OU INSTRUÇÕES DA JUSTIÇA ELEITORAL
OU OPOR EMBARAÇOS A SUA EXECUÇÃO:
PENA - DETENÇÃO DE TRÊS A UM ANO E PAGAMENTO DE 10 A 20 DIAS·

MULTA.

ARTIGO 365 - O SERVIÇO ELEITORAL PREFERE A QUALQUER
OUTRO. É OBRIGATÓRIO E NÃO INTERROMPE O INTERSTÍCIO DE

PROMOÇÃO DOS FlJNCIONÁRIOS PARA ELE REQUISITADOS.

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1° ANDAR - CEN

TRO - CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE CITAÇÃO INICIAL

Processo n° AT 00778-2004-021-12-00-6
Autor(a): FRANCISCO. FERNANDES
Ré(u) : ROCHA EMPREENDIMENTOS LTDA e

outros(3)

Pelo presente edital, fica citada CONSTRUTO
RA HASTON MARTYN LTDA, cujos representantes le

gais se encontram em lugar desconhecido, da audiência inici
al, pelo rito Ordinário, designada para o dia 18/10/2004 às
14:40 horas, no processo supra mencionado. Ficando o mes

mo ciente de que, o não comparecimento implicará nas pena
lidades previstas em lei, podendo tomar ciência do inteiro teor

da ação trabalhista na Secretaria desta Vara do Trabalho.
Canoinhas/SC, 01 de setembro de 2004

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

,

CRM- 3274-SC
I

I
I I Rua: Gil C06ta. 11 O. fone 622- 1 606

Comunicado

o comitê eleitoral do candidato Frederico Valdir Ecker �
Partido da Frente Liberal - PFL a prefeito de canoinhas, comunica à�
empresas em geral e a quem interessar possa:

Somente nos responsabilizaremos por despesa
assumidas em nome de nosso candidato Frederico Valdir Ecker ou err

nome de nosso comitê eleitoral devidamente amparadas i»
autorização ou requisição assinadas pelo mesmo ou pela sra. Isaur.
Garzo Coordenadora Geral da Campanha.

Atekio.san;r�te_x7 /
'<lt\;\./\ 0J-,::) l.../ 'li

.
Assf'Isaura G�o

Coordenadora G;eral délcampanha
Canoinhas, 01 de agosto de 2004

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se,

reso Ive na �yf/cA':':,Yu:za?:;fi4. .

temos também. hidratação, pé
cornpleto e palmilhas para seu

corrfo rto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622 ..160E

!

(
+�

ir 10
R. Coronel Alhuquerque

.

nO 7�\(em frente ao IeJoteI Ouro Ver I,

Manipulação, ,

Faça seu remédio para pressão, estômago, diabete!,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ...

E agora também fazemos seu medicamento controla�
-a-622-3658 \ 622-861g'

Cen.tro rvIédico de Can.oi:nh?i!?
Rl..1a: Frei Men.ar1dro Ka:ct:"1PP
Fqr1e: 622-4344 - 622.:..:4543

Can.oin.h.as - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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cano ' ural

produtor rural deve entregar ITR
2004 até dia 30 de setembro

CANOINHAS - A De

claração do Imp?st� Sobre a

propriedade Temtonal Rural

(ITR), deve ser entr�gue pe�
los produtores no penodo de 9

de agosto a 30 de setembro,

rientou a Federação da Agri-o

ultura e Pecuária do Estado

�e Santa Catarina (FAESC).
As inovações deste ano são

poucas e estão d�fini�as na

Instrução Normativa n 426,
daSecretaria da Receita Fe-

deral.
O vice-presidente Nelton

Rogério de Souza mostra que

.a prioridade é a ent�ega da

Declaração pelos meIOS ele

trônicos. A DITR deste ano

só poderá ser entregue em

formulário de papel nas agên
cias dos Correios quando se

tratar de propriedades de no

máximo 200 hectares de área,
situadas no Sul do País. Para

a Receita Federal só poderão
ser enviadas as declarações
transmitidas pela Internet. Os

bancoS, por outro lado, só

aceitarão o ITR em disquete.
Poucos campos do formu

lário foram alterados em rela

ção ao imposto de 2003. Em

2004, o produtor rural deve
assinalar na capa da DIAC

(documento de informação e

atualização cadastral) se hou

ve alterações quanto ao nome

do imóvel, nome ou endereço
do contribuinte/titular ou de

mais condôminos rurais. Deve

A Nova CASAN que estamos construindo
está preocupada com a valorização

da água.

voltar também a ·preencher os
três campos no verso, com os

dados sobre a origem do imó
vel rural declarado.

É obrigatório ainda infor
mar se a área rural foi adqui
rida em operação de compra
de área total, de compra par
cial de área, ou se a área de
clarada é remanescente de
uma operação de venda par
cial realizada após a entrega
do ITR 2003. Caso a origem
não se enquadre em nenhuma,

'

operação de compra ou ven

da, os campos devem ficar em
branco. Anteriormente era

necessário informar ii origem
desde 1992.

A principal novidade, com
a qual os proprietários não
devem se descuidar, são os

três campos para informar
sobre áreas de Reserva Le

gal, de Reserva Particular do
Patrimônio Natural (RPPN)
ou de Interesse Ecológico e de
Servidão Florestal, que antes

eram declaradas sob o título
de Área de Utilização Limita
da.

É preciso informar tam
bém a área com Refloresta
mento com Essências Exóti
cas ou Nativas, que antes era

declarada no çampo Produtos

Vegetais e Área em Descan
so. Portanto, se houver algo a

declarar de RPPN, reserva
legal, preservação permanen
te ou interesse ecológico to-

dos têm que preencher o Ato
Declaratório (ADA) do

Ibama, que servirá de compro
vante de isenção do ITR.

AMBIENTAL
Aqueles que já o fizeram

e entregaram o documento ao

Ibama estão dispensados de
novo preenchimento. O ADA

.

deve ser entregue uma só vez.

No entanto, se houver altera

ção nas áreas de preservação
ambiental, terá que ser feito
um novo, orienta a FAESC.

Para esclarecer dúvidas,
produtores e proprietários de
vem procurar os sindicatos
rurais patronais. A condição é

que todos estejam em dia com

a Contribuição Sindical Rural.
Os dados do ITR terão que
estar fundamentados em no

tas fiscais de venda dos pro
dutos agropecuários, fichas de

vacinação animal, escritura e/
ou matrícula do Registro de

Imóveis, atualizadas, certifica
do de cadastro do INCRA,
laudo técnico da área de pre
servação permanente (se hou

ver), indicativos do valor da
terra nua, valores das

benfeitorias, culturas, pasta
gens e florestas, além de do
cumentos pessoais do titular e

dos condôminos (se houver) da
área total a ser declarada e

que deve se referir á produ
ção agrícola e pecuária ocor

rida na propriedade em 2003.

Grandes investimentos têm sido feitos para garantir
abastecimento e qualidade à água que bebemos.

Confira alguns exemplos: construção da nova adutora de Pilões
na Grande Florianópolis; continuidade das obras da Barragem
de São Bento, em Criciúma e região; retomada das obras do

esgoto de Chapecó; ampliação do sistema de água do norte da

Ilha, em Ingleses; aumento da oferta de água em Balneário

Camboriú, entre outras obras.

ê
casan

Estamos trabalhando para
construir uma Nova CASAN

para os Catarinenses.

�
MIRIAN
'JARSCHEL
�[j�
�/i:IJ!iJ.�

Coragem e

Determinação

SANTA CATARINA

Isto. ocorr�, r�cípahp.�p.
te, devido a bai{Ca ingestão. de
Cálcio, o que reduz os híveis de
()fe:ria e conseqüênte aprovei
�él!to do �eral pelg õ

nismo;,obrig�dg':o ��2b·
,

o Cálcio depositado 112s ossos.

Para Clínica'VeteoolÍrÍa de·'
campo, o problema gira em'tor�
no da alta ingestão de alirp.en-"
tos ricos em fósfon» dando ên
fase ao milho e ao farelo

go" que são utiliza

suplementação, a.1imellt<lf>ele
cavalos.

Um sinal clássico da doen

,ça é o amolecimef\!2!�:lgs osso
devido a perda millenu ..pe. <2ál
ciD. Estes ossos torrt&
esponjosos e defo1J)Jad
cipalmente 'nos oss�s.· ?�Ica
ça, por 'isso entãõ conneq
como "Cara Inchada' dos' Ca-

Agricultura abre campanha de alevinos
das espécies carpa capim, car
pa húngara, carpa prateada e

carpa cabeça grande. Já a o

milheiro da carpa colorida é R$
195,00.

Os interessados devem
efetuar seus pedidos na pró
pria Secretaria de Agricultu-

ra. Segundo o secretário Luiz
César Vailate, a expectativa é

que o número de inscrições
dessa campanha supere às já
realizadas anteriormente. A
data de entrega dos alevinos
será divulgada somente após
o prazo final para os pedidos.

BELA VISTA - Iniciou
essa semana e vai até o dia
30 de setembro a Campanha
de Alevinos tipo II, promovi
da pela Secretaria .de Agricul
tura de Bela Vista do Toldo.
Estão sendo disponibilizados a

R$ 155,00 o milheiro, alevinos

Dia 3 de outubro "ole

VereGdorJ5.7B9
Pereira

PREFEITO

LEOBERT

VICE
EDMILSON WERKA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Va °edades Correio do Norte
Canoinhas,3desetembrode2004

Matéria-prima
Antes de mais nada•••

Pedimos desculpas pelo equívoco da
semana passada quando nessa coluna es

crevemos que a CPI do transporte esco

lar havia sido arquivada. Na verdade o

que aconteceu e que está explicado em

matéria dessa edição, é que os vereado-
'res não votaram o relatório 'final da CPI,
limitando-se a encaminha-lo ao Ministé
rio Público. Mesmo assim, a Câmara dos
Vereadores deve nomear uma Comissão
Processante que deve julgar o caso. ,

Reunião

A juíza da 18: Zona Eleitoral, Dayse
Herget de Oliveira reuniu na tarde de sex

ta-feira, 27, na Cânlfl.ra dos Vereadores
de Canoinhas, os' candidatos a vereador
e prefeito das cidages que compõem a

Zona. Entre outras coisas, a juíza puxou
a orelha dos desinformados dizendo que
todos precisam ler a cartilha que rege a

lei eleitoral.

Não adianta

Parece que mesmo/fazendo reuniões
e distribuindo cartilhas tem candidato que
não se toca e comete as irregularidades
básicas como fornecer serviços de

terraplanagem na calada da noite com

máquina da Prefeitura. Caíram na arma

dilha armada pela oposição e agora terão

que chorar as pitangas ria justiça.

Candidato sUper sIà..
Dizem que nas festas do interior é um ver

dadeiro espetáculo assistir a chegada das es

trelas da política. Tudo é ensaiado: Priineiro a

comitiva chega anunciando a chegada do can

didato que desce do último carro abraçado com
a esposa e os filhos. Marketing político é assim
mesmo, que graça temir a uma festa se nin

guém anunciar que se

o crime eleitoral ocorrido na noite de ter

ça-feira, 31, abre precedentes para �ma caIl,l
panha em que o nível não será dos melhores,
Dizem que a denúncia foi toda armada por
opositores do candidato envolvi •

ira da

grossa.

O candidato a prefeito de Porto União,
Renato Stasiak (pMDB), não quis responder
ao questionário enviado há mais de um" mês

pelo Correio do Norte. Seu foco deve ser ou

tro já que nem se pronunciou à respeito.

Para aqueles que sempre lêem ÔtCorreio
do Norte, mas sequer imaginam como são as

pessoas que fazem o jornal, fica o convite para
visitar o stand do CN na festa qu(': começa na

próxima sexta-feira, 10, e se estel!pé até do

mitigo, 12. Outras surpresas lhe agúardam no

staríd do jomal. Não deixem de visitar.'

Nascírnehtos
Registrados essa semana no Cart6rio de Canoinhas

.

10/08
Lucas Chagas da Silveira
Pais: Antonio Aguinaldo da Silveira

Fabiana Aparecida Chagas

16/08
Ricardo Gomes de Camargo
Pais: Luis César Gomes de Camargo

Andréa dos Santos

16/08
Natalia da Silva
Pais: Wilmar da Silva

'"

Bemadete Rodrigues Chagas Silva

16/08
Vinicius Engel
Pais: Helio Engel

Solange Ebling Engel

16/08
Letícia de Lima
Pais: Nelcir José de Lima

Solange Jungles dos Santos

16/08
Rohson Pierre Friedrich
Pais: José Joelmo Friedricll

Maria Raqueli Friedrich

16/08
Caio Miguel de Lima
Pais: Cleberson de Lima

Patrícia Daniel Munhões

19/08
Larissa Vonecho
Pais: Floriano Vonecho

Rosa P. de Carvalho

21/08
Willian Gonçalves Padilha
Pais: Francisco Gonçalves Padilha

Lucicléia de Oliveira

21/08
Alessandra Maria Scltimitberger
Pais: José Carlos Schimitberger

Roseli de Fátima Schimitberger

22/08
Maria Carolina Vieira de Castro
Pais: Dionis José de Castro

Margarete Vieira

22/08
Larissa Munhoz
Pais: Marcelo Munhoz

Liliane F. Oliveira

22/08
João Paulo de Lima
Pais: Jéferson de Lima

Deborah S. de Lima

23/08
Guilherme dos Santos Veiga
Pais: Rildo dos Santos Veiga

Janete de Fátima S. Mendes

23/08
Pâmela Senn Goestemeier
Pais: Everton Luis Goestemeier

Josimara Senn Goestemeier

23/08
Alicia Iasmin de Alexandrina
Pais: Mauro José de Al�xandrina

Maria do Rocio de Alexandrina

23/08
Andressa Gonçalves Mateus
Pais: Anderson José Gonçalves Mateus

Rosélia Ricardo da Cruz

24/08
Marina Kluppel Lima
Pais: Sergio Ferreira Lima

Gisele Kluppel Lima

25/08
Gabriel Santos Lima
Pais: Ademir Santos Lima

Márcia Aparecida F. de Lima

25/08
Amanda Caroline de Oliveira
Pais: Rodrigo Luciano de Oli�eira

Claudia de Deus Vatrins

27/08
Andrei Antonio Cardoso
Pais: Mauro Cardoso

Marineli Owsiany Cardoso

27/08
Ericl< Ricardo Lins
Pais: Ricardo Josué Lins

De�ise Áparecida M. dos Santos

28/08
Larissa Rodrigues
Pais: João Sebastião Rodrigues

Janete Aparecida de Andrade Rodrigues

Óbitos
Registrados essa semana,no Cartório de Canoinhas

Allilda Kubial< Jientara Joaquim dos Santos Ivo Carlos de Maria
* 29/09/1946 * 10/01/1937 * 06/01/1950
+ 22/08/2004 + 16/08/2004 + 28/08/2004

Victor Iachitzlú Leila Chil<als!ú Alfredo Froehner
* 15/05/1918 * 19/01/1983 * 25/10/1926
+ 17/08/2004 + 23/08/2004 + 27/08/2004

Maria ele Loureles Ferreira Catarina dos Reis Clara Alves FelTeira
Krauss * 08/01/1943 * 1959
• 09/02/1926 + 18/08/2004 + 29/08/2004
+ 22/08/2004

II Previsão do Tempo

Fonte: Climerlí

Moie (03/09)
o tempo fica mais firme em SC,

com sol e algumas nuvens. Tempera
turas em declínio. Ventos de sudeste a

nordeste, fracos a moderados com ra

jadas.

Sábado e domingo
(04e05/09)

Tempo estável devido à atuação de
uma massa de ar frio. Condições fa

voráveis à formação de geada na ma
drugada e início da manhã de sábado.

Durante o dia temperaturas amenas,

sem subir muito. Ventos de leste a nor

deste, fracos a moderados com raja
das fortes no domingo.

Anuncie no

(47) 622-1571
f··e·�n:':.il"""

comercialcn@netnorte.com_br
come,"-cialcn@nevvage.com.br

Sander Stramosk

Essa semana, cabos '

eleitorais de
determinado candidato

\

a prefeito exibiam faixa
de propaganda

'

partidária tapando a

placa da Clínica da
Mulher e da Criança.
Desespero ou

criatividade?

Por tanto tempo o amor esperou
Naufragando no Ínúudo da fantasia
Atormentando o futuro com devaneios
In riado de

, alygdá.

qUer.estamos mortos
s o novo dia.

'
,

está desperta
a monotonia
nõ '1gi:npasso

os qu� dão alegria

Horóscopo. da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Issomesmo, feche bem sua semana,
deixe tudoengatilhado. Negócios e ou
tras transações? Sim,mas nadadema

nobras arriscadas. Concentre-se naquele ponto
chave, faça o seumelhor. Você pode até se sentir
meio entediado com o assunto a tratar, com a

lentidão de tudo e todos,mas daqui apouco você
dá seu tiro e acertanamosca.Em frente,marche!

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Parece que está respirando ar rarefei
to?Normal, você está sempre aal�
quilômetros do chão.Mas o fato e que

pode rolar algum sufoco e é melhorpegar leve
com assuntos pesados. Faça contato com seu

gêmeo interior e atualize suas pendências. Não
estánahoradecolocar os rabiscos emdia e ama
durecer a idéia para o próximo livro, pôr a letra

na canção?

Leão de 22/7 a 22/8

Talvez a proposta que você recebeu
não esteja à altura de seu talento de

Leão,mas é aí que você entra com toda sua arte,
sua manha e sua fertilíssima criatividade.
Reinvente e faça acontecer. As platéias domun
do precisam de você (e você delas, naturalmen
te). Plumas, paetês, purpurina,pompa e circuns
tância: dê o seu realce.

Libra de 23/9 a 22/10

Precisando de liberdade demovimen
tos? E a sua natureza, libriano. Ponha
um somque você adore, dance até can

sar. Deixe fluir seus dons, seu rico potencial cri
ador de belezas. Essa é a sua abordagem do uni
verso. Asas abertas, voe ao encontro da alegria.
Tudo vira festa ao lado de sua channosa compa
nhia

Trabalhar é preciso, amigo centauro.
Faça o que tem que ser feito,mas não
se afobe, cuidado para não trocar os

pés pelasmãos.Cavalgue sempressa epela som
bra, aperfeiçoe seusmovimentos e finalize a ta
refa com seu jeito positivo e honesto. Mostre
pro pessoal o quanto pode ser interessante aliar
se a você, afmal suas intenções são sempre as
melhores.

uário de 21/1 a 19/2

Está tudomeio atrapalhado? Há uma.

certa desorganização no ar, mas você
tira de letra. Nadamais original do que

produzire reproduziremcimado caos.Mirabolar
saídasdiferentes, você é craquenisso! Aquarianos
inspiram idéias e expiram futuros promissores.
Ao sentir que precisa ficar um pouco sozinho
não se estranhe, fazparte doprocesso criativo.

Touro de 21/4 a 20/5

E tempo de colheita, o que você plan
tou estádandobelos frutos. POOe abrir
o apetite! E agora, que está tudo pron

to, o que fazer? Ah, curta a preguiça que vai
aumentando comopassar dodia, se entregue aos
encantos daLua emTouro. Oócio criativo não é
um bocado sedutor? Aproveite seumerecido
descansodepois da labuta. Eviteexageros nagula

Câncer de 21/6 a 21/7
A barbada para hoje é ver um

filmezinhobem light, de repente uma
comédia românticaoudesenho anima

do, fazerbolinhos de chuva e descansar sua ca

beçano colinho daquele alguém. Estavamesmo
sonhando com isso1Legal. Ondas de sensibilida
de invadindo suapraia,maré alta da emoção...
Flue e flutue, deixe suas águas rolarem.

22/9
O Sol segue em seu signo ebrilha em
sua direção. Aproveite seus raios

energéticos, sintonize com essa onda de inspira
ção. Convites, oportunida,des,mil planos?Con
cretize já. Busque a estabilidade e segurançano
quemais lhe agrada e convém, tudo vai rolar. As
mais altas vibrações para os signos daMãeTer
ra: lance suas sementes.

Não secomprometa tanto, escorpiano,
talvez aquelahistória todanem acon

teça. Háumacertanebulosidade no ar,
deixe suas águas quietinhas. Observe, examine o
território. Talvez você tenha que esperar um

pouco paramergulhar de vez naquele projeto
mstigante. Vá devagar, cuide de seus assuntos
pessoais e armazeneenergia.

ricórnio 22/12 a 20/

Façaum roteiro das prioridades e pr�
pareo terreno.Ehorade semear. .. Voce,

que é regidoporSatumo-Cronos, sabe queo tem
po anda a seu favor, ainda que lentamente. Exe
cute sua obra, caprica: a força você tira da Terra,
seu elemento de energia e nutrição. Além de um
excelente professor, você é um aluno aplicado,
aprendecomas experiências.

Peixes de 22/2 a 20/3
Abrabemos olhinhos com finanças e
investimentos, amigopeixe. Aque�as
imensas redes de pescapodem ter IS

cas brilhantes, recheadas de atrativos deliciosos,
mas cuidado pra não se enredar. Não entre em

qualquer onda. Só a da sua imaginação: navegar
pelo oceano de sonhosmágicos ecoloridos, levar
decarona aquela lindaestrela-do-mar...
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IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

Casa mt cf 80,00 m2, lote cf 600,00 m2. Rua Ernidio F. de Souza -

Piedade (frente ao mercado Train) - R$ 22.000,00.

Casamad cf 42,00 m2, lote cf 487,00 m2. Rua CarlosWagner - Cam

po da Água Verde - R$ 11.000,00.
'

Casaalv. (nova) cl 150,00m2, lote cf 500,00 rÍ12. RuaVirgílio Trevisani
- Centro - 2 quadras sup. Bom Dia I - ,R$ 5'5.000,00.

Casa alvo cf 250,00 m2, lote cf 2.700,00 m2. Rua Guilherme
Gonchorovski - Parado - R$ 135.000,00.

Casa alv. cf 160,00 m2, lote cf 800,00m2 - Rua João da Cruz Kreiling,
centro (Prox. Casa do Video).

Casa alvo cf 140,00 m2, lote cf 800,00 m2. Rua Otto Friderieh - Jardim

Esperança (rua das Antenas) - R$ 48.000,00,

Sobrado alv cl 500,00 m2, (cf ponto comercial, apto e barracão (ofi
cina), lote cf 678;00 m2. Rua Teodoro Humenhuk esquina cf Rua
Reinaldo Kruger - Campo da Água Verde (Prox. Restaurante Portal)
. R$130.000,00 (negociável) ..

02 Construções alv, 01 Barracão (ponto comercial) cf 108,00 m2

(9x12), cf laje, luz trifásica, cf bwe, lote 657,00 m2 + O 1 construção
_ inacabada cf 28,00 m2, todo murado. Avenida Expedicionários (prox.

Universal Tabacos) - Campo da Água Verde - 38.000,00.
'

Casa alvo cf 200,00 m2, terreno cf 555,00 m2. Rua Alfredo Mayer
(atrás da escola Rodolfo Zieperer) - Campo da Água Verde - R$
45.000,00.

Casa alvo cf 150,00 m2, lote cf 530,00 m2. RuaBernardo Olsen (Prox..
Azilo RolandoMalueelli) - R$ 25.000,00.

LOTES
Lote cf 800,00 m2, com benfeitorias. Rua Getulio Vargas - ealça

,

mento no centro (próximo a Une e o sup. Bom Dia). - R$ 95.000,00

, Lote cf 416,40 m2. Rua Flavio Haeneh - Boa Vista - R$ 6.000,00

Lote cf 480,00 m2. RuaGil Costa - Centro - R$ 13.500,00.

Lote cf 695,25 m2. Rua Gil Costa - Alto das Palmeiras - R$ 11.000,00

2 Lotes cf 507,00 m2 (cada). No Loteamento Verde Valle - Alto da

Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).
'

Lote cf 790,00 m2. Rua Bernardo Olsen - R$ 6.000,00

5lotes cf 600,00 m2 (cada). Rua Guilherme Gonehoroski (Prox. Sol
Nascente) - Alto da Tijuea á partir de R$ 5,000,00 cada. (50 %
entrada + 24 X R$ 160,00.

Lote cf 800,00 m2 (20x 40). Rua João Tomaehitz, esquina (prox.
gru:agem Prefeitura) - R$ 15.500,00.

Lote cf 414,37 m2. Rua 03 de maio esquina com Lazaro Bastos (am
bos asfalto) - a 50 metros da rua Coronel Albuquerque - R$ 45.000',00

Lote cf 414,28 m2. Rua 03 de maio - calçamento (prox. PREFEITU
RA) - R$ 35.000,00

ÁRIAS RURAIS
Área Rural .ef 36.000,00 m2, com água e luz , na localidade de

Campininha (em frente á escola) - R$ 30.000,00

Área com 5 alqueires e 28 lts, 2 alqueires de lavoura, restante eaiva,
uma casamt cf 100,00 m2, luz e água, na localidade de São João dos
Cavalheiros (300 mts daBR 280) - R$ 130,0.00,00.

Lindos terrenos rurais a partir de 3.500,00 m2, somente 800 m do
asfalto no Km -2 em Três Barras, a partir de R$ 12.000,00 (cada) -

FINANCIAMOS.

QUER VENDER OU ALUGAR

SEU IMÓVEL, NÓS TAMBÉM !

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

'1,5 alqueires em Fartura, com casa de

madeira, arvoredo, tamques, todo
cercado, R$ 40.000,00
'10,5 alqueires na localidade Entre Rios
- Canoinhas - SC de planta para soja,
R$ 30.000,00 por alqueire
'6,00 a 9,00 alqueires na localidade
Entre Rios - Canoinhas - SC - caiva

pode ser aproveitado para planta R$
26.000,00 por alqueire
'Prédio com .348,00 m2 - 2 pavimentos.
Rua Vida I Ramos, 188, lote com 633,25
m2 R$ 160.000,00
'4,00 alqueires em Pedra Branca, com

aguadas, R$ 55.000,00
'18,00 alqueires no Alto do Frigorífico,
com 2 granjas de porcos, casa,
aguadas, R$ 27.000,00 por alqueire
'3,00 alqueires em R,io da Ponte· Três
Barras· sendo 2 alq de terra de plenta e

1 alq de pínus de ano, R$ 60.000,00
, 2.269,00 m2 em Major Vieira· para
qualquer finalidade, R$ 70.000,00
'4,00 alqueires nos fundos do Elite Club
- com casa de alvenaria, luz, aguadas,
R$ 160.000,00
'Sala para alugar 2º piso com 25,00,m2
R$ 170,00, rua CeI. AlbuUquerque, 656

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M2 Cf 2 quar
tos, 1 suíte Cf garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 Cf Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cf 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cf Gilmar

Vendo terreno cf 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

Vendo casa de alve
naria cl100mt2 em

itapoá, prox. avenida,
500 mts da praia.
(47\ 9138-8299

Vendo casa de alvenaria no

Loteamento Santa Cruz, cf
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pf 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 f 9913-0231

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

'" Lanternas
'" Faróis
.. Grades
'" Parabrisas �

* Parachoques lJIfJl'iB

... Retrovisores
'" Acessorios em geral

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

,,', Di�k ,("eÇé!s� ',: ;�
, (�1f622-18,?,���'

�
>' "

}

Garantimos o
melhor preço
�a Reberto Ehlke, 782

em frente ao PC$to Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Fusca, 77, Azul
rnet.,
(47) 622-2873

V�ndo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
modem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cf cheque
(47) 624�2763 ou 9105-
3344

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 f 624-0798
cf Vanderlei

Vendo Cordoba SXE, 97,
4 portas, ar condicionado,
vidros e travas 'elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilme, alarme inteli
gente, completo, carro em

ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763/9105-3344

Rua: Coronel Albuquerque, 460
fone: [47] 622-4547

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cf Josi

Vendo DVD pf carro, Boss,
novo, cf tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

Vende-se: Equipamento completo para Restaurante
(desde pratos e talheres até mesas e cadeiras). Aceita
se carro no neqócio..
Tratar pelo telefone: (47) 622-6619 (à noite)

(47) 9966-7351

MAFRA - R: TENENTE ARY RAUEN, 41.
CANOINHAS - RI FELIPE SCHIMIDT, 165

NOP
- Manutenção em Computadores e Impressoras

- Vendas de Equipamentos Novos e usados

Rua Paul H arris, 179 Próx. E stá di o M u nic ip ai

Ração Bolly 8Kg R$ 11,49
;< Ração Bolly Filhotes Kg R$ 2,50

Ração'Bolly Gatos Kg R$ 2,50
A1con Basic 10 gr R$ 2,60
Peixe Beta .u R$ 6,50
Periquito'lI 111 R$ 8,00

622-7527
Rua: Roberto Elke I 868 • Jardim Esperança'

Para Vereador
Adilson Fontana

15.500
Vote em quem tem

Amor por Canoinhas
Ex eriência, Com etência e Honestidade

On Li'ne
www.jornalcorreiodonorte.com.br

I
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z� BrasílTelecom 622:0779

mídia
ErikMannoviu na televisão o que não
eslava no roteirodeI�rde novo'

As cenas nos monumentos históricos da Rússia encantaram Erik Manno, que em "Começar de
novo" vive o malandro Carlos. O ator participou da gravação dos primeiros capítulos em Moscou com

Marcos Paulo, Antônio Abujamra e Gisele ltiê. Na hora de ver na telinha, Erik sentiu a diferença entre

gravação e exibição,
"Quando li o o roteiro; imaginei outra coisa. Além do mais, as gravações aconteceram há dois

meses. As imagens estão bem cuidadas, a edição está ótima, o ritmo idem", disse ele.
No primeiro capítulo, Erik aparece vestido de branco, fazendo uma cena de comercial ao lado da

irmã Júlia (Gisele ltiê) na Praça Vermelha Andrei (Marcos Paulo) a segue, ao ver que ela era ameaçada
por um homem com uma pistola. Pula em cima dele, deixando-o desacordado. Só depois, percebe que

interrompeu uma filmagem.
.

TaísArauio tem divertida teoria para
ler resuRadosatisfatório numa plástica

Há dois anos, a atriz Taís Araujo colocou 215 ml de silicone e se libertou das calças largas. É, por
mais que uma coisa não tenha a ver com a outra, para a atriz, que achava seu quadril imenso, o seio.

pequeno o fazia parecer ainda maior. Hoje; com o corpo que sempre quis, a atriz dá uma dica para quem

pensa em fazer a cirurgia: olhar o trabalho do cirurgião por fotos adianta, mas "tem que pegar num seio

de silicone para saber realmente como ficou", diz ela no programa "Superbonita", do GNT, de hoje.
A modelo Vivian Pontes pesquisou muito antes de criar coragem e convencer a mãe da plástica nos

seios. Hoje com 255 ml de silicone, está adorando abusar dos decotes e acha que ficou mais feminina

Outras mulheres dão seus depoimentos e um médico falará dos prós e contras da cirurgia que virou febre
no Brasil.

VICE: EDMILSDN WERKA
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JUCESC ASSINA CONVENIO

PARA INSTALAÇÃO DE

ESCRITÓRIO DA JUNTA

COMERCIAL EM CANOINHAS
Biluka

Embora licenciado, Klempous, assinou como testemunha o

Convênio, firmado entre ACIC (Romeu Vier) e JUCESC (Antonio
Zímmermann).
Em Canoinhas foi assinado o convenio entre a JUCESC e

Associação Comercial Industrial de Canoinhas no dia 1 de

Setembro as 19 horas no Centro Empresarial de Canoinhas. A

Junta Comercial passará a contar com 39 escritórios espalhados
pelo Estado, dos quais 29 nas Secretarias Regionais.

A JUCESC conta com o apoio da Secretaria de Desenvolvimento

Regional, a Câmara de Dirigentes Lojista, o Sindicato dos

Contadores de Canoinhas e Região, o Sindicato do Comercio

Varejista e da Associação Comercial e Industrial, que segundo
seu presidente Romeo Vier, "para classe empresarial é uma

grande conquista, pois vem de encontro as necéssidades, a

muitos anos estávamos pleiteando este escritório para a nossa

cidade",

Andréia Soares

Andréia Soares, recepcionista e telefonista da SOR
Canoinhas, aniversariou no dia de ontem (02109). Sempre
simpática, recebeu de amigos e familiares, felicitações
,pela passagem de sua data.

Q9Í:/Jlf!4C(}J1/te :JabMC
en'l oaa. /(_túlr1//

A[moco ôe

SeOUl1Ôa ci sábaôo
\Bl1ffet I,Jvre/l(.r{o)

MAIS D 16
P EN ES

CARNES· PEIXES
MASSAS .. SALADAS

�ua Major Vieira,345 � Tel. 9115-240
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

Organização Acácio Pereira

Contabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622�5726

Fax: 622-5527

tJa Caetano Costa 341

Social

• SANDE IX •

Gostinho de Primavera

A linda garotinha acima é Ana Júlia Sasso Gonçalves, filha de Moisés e Rosângela (Foto Studio

Moisés). Num ensaio fotográfico feito pelos próprios pais, Ana Júlia, uma linda criança, nos remete ao

simbolismo da Primavera que está para chegar. Primavera é vida, cor, melodia e acima de tudo
renascimento.

PESSOAS Parabéns Amélia•••

Manu e Juliano Malinoviski

(leia-se CDI-Informática)

Neste dia 4 de Setembro, a companheira deste colunista, Amélia Wendt,
completa mais um ano de vida. Num relacionamento que já dura mais de
seis meses, divido com ela o mesmo espaço. Sou agradecido a vida, por
ter colocado ela em meu carnlnho, ela que é uma pessoa do bem, vem
sistematicamente preenchendo �eu coração de alegrias. Amélia, que sua

vida seja repleta de felicidades r ternura. Te amo.' .

I

Soraia Bueno e Anderson Kohler

(Par romântico)

Flamengo dia 26
Gelson Massaneiro, torcedor convicto do Mengão (até na ·2�

Divisão), está organizando excursão para o jogo ATLÉTICO/PR X

FLAMENGO, a acontecer dia 26 de setembro às 16hs, em Curitiba.
Já estou imaginando os cartazes do tipoo "Filma Nóis Galvão!!!".
Brincadeiras a parte, o telefone para contatos (47) 9996-5746 /
622-1323 (Gelson Massaneiro).

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Anuncie aqui • 622·1571
comercialcn@newage.com.br
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Bela Vista do Toldo
MARISA LILLERE CRISTINA MASSANEIRO

"Passarei por este mundo uma só vez. Assim, todas as

boas ações que possa praticar e todas as gentilezas que pos
Sã dispensar a qualquer ser humano não devem ser adiadas,
devo aproveitar este momento. Pois nunca voltarei a passar
por este caminho" (Sabedoria Oriental)

FelizAniversário
Lucas Mateus Carvalho 01/09
Fabiano Mateus da Silva 02/09
Vaneide Aparecida Watzko 09/09, felicidades mil para

você!

Parábéns!

Neste sábado (04/09) Márcia Andréia Czerniak, come
mora mais um aniversário a ela desejamos saúde e felicida
des.

Felicidades!

Domingo (05/09), a querida amiga Rosiani Karvat

Tisczka, comemora mais um aniversário a ela desejamos
muita saúde e muitas felicidades.

É domingo•.•
Dia 05 de setembro o Baile em dose dupla na Sociedade

Bela Vista, com SBG Super Banda Gaúcha e Banda

Kauanna, com início às 21 horas. Estão sendo vendidos in

gressos antecipados a custo de R$ 8,00 com os Formandos
e na Panificadora Pão de Mel. Você não pode perder!

/ Bingo
o Núcleo Municipal "João Pedro Alberti" de Rio d' Areia

de Cima promove no domingo 05 de setembro um grandioso
Bingo. Será no pavilhão da igreja de Rio d' Areia de Cima,
com os seguintes prêmios: l°Prêmio R$ 300,00, 01 batedei

ra, 01 liquidificador, 01 rádio gravador, 01 edredom, 02 pane
las de pressão, 01 garrafa térmica 05 litros, 01 leitão, 01
chuveiro haverá diversas rodadas com ótimas premiações.
As cartelas estão sendo vendidas 03 cartelas por R$ 5,00 e

01 cartela por R$ 2,00. Participe e colabore com o Núcleo
Escolar.

Festival Esportivo
E no domingo 05 de setembro no Campo do Guarani na

localidade de Rio dos Poços, terá inicio às 09:30 horas e será
animado por Ouro Verde Som e Propaganda e Grupo Musi
cal Bem-Te-Vi. A partida principal será Guarani X Iguaçu.
Esporte é saúde, participe!

ÓTIMO FIM DE SEMANA.

, ,

A melhor 'olimpíada I
I

de todos os tempos
Delegação brasileira comemora o melhor resultado do País em jogos olímpicos

ATENAS (Reuters) � Na

primeira Olimpíada pós lei

Agnelo/Piva, o Brasil con

quistou o recorde de quatro
medalhas de ouro em Ate

nas, mas ficou atrás do de

sempenho dos últimos dois

Jogos no número total de
medalhas.

A delegação brasileira -

a maior de todos os tempos
com 247 atletas - encerrou

sua participação em' Atenas
no domingo com quatro ou

ros, três pratas e três bron

zes, somando 10 medalhas,
no 18.° lugar na classificação
ger�l. Em Sydney-2000, o

país levou 12 medalhas (ne
nhuma de ouro) e em

Atlanta-1996 ficou com 15.
Contando há dois anos e

meio com os recursos da lei

AgnelolPiza, que destina dois

por cento da arrecadação de
loterias para o esporte, o Co
mitê Olímpico Brasileiro

(COB) faz uma avaliação po
sitiva do desempenho na ca

pital grega, alegando que o

prazo para "maturação de uma

modalidade é de 10 a 12 anos."

Segundo dados divulga
dos pelo Comitê Olímpico
Brasileiro (COB) em sua pá
gina na Internet, entre 2002

e 2004 foram destinados pou
co mais de 65 milhões de re

ais às confederações nacio

nais, como parte do progra
ma da Olimpíada de Verão.

"A avaliação do resulta
do final do Brasil é muito

bom, positivo na melhora, no
crescimento uniforme. É ver

dade que alguns baixaram.
Não estou falando de meda

lhas, mas de melhorias qua
litativas," disse o presidente
do COB, Carlos Arthur

Nuzman, que evitou fazer

prognóstico sobre medalhas

para o evento.

Em Atenas, o Brasil con-

firmou seu favoritismo em
esportes como vôlei mascu.
lino, vôlei de praia e a Vela
mas outras promessas fra:
cassaram, como a ginasta
Daiane dos Santos, o jUdOca
Carlos Honorato e o triplista
Jadel Gregório.

"Não achamos que ne.
nhuma medalha foi uma ze,
bra , como também não
estamos chorando medalhas
que podíamos ter consegui.

,

do, qualquer que' fosse a eor,
A Olimpíada é diferente de
tudo, de Mundial, de Pan,'.
declarou Nuzman em entre.
vista coletiva.

CONFIRA OS BRASILEIROS QUE GANHARAM MEDALHA EM ATENAS:

Pioneiro em Atenas,
O judô brasi-....----------..........

leiro manteve a

tradição de há 20
anos subir ao

pódio olímpico e

conquistou a pri
meira medalha

para o país em

Atenas-04. Como em Sydney-2000, a façanha coube à cate

goria leve (até 73 kg), com Leandro Guilheiro arrebatando o

bronze.

o inglês que virou carioca
o "inglês" Flávio

Canto colocou o judô
no topo dos esportes
mais vitoriosos do
Brasil em Olimpía
das. Nascido em

Oxford, o atleta, que
veio com os pais para o Rio de Janeiro quando tinha pouco
mais de um ano, derrotou o polonês Robert Krawczyk e con-.

quistou a 12a medalha desse esporte para o país.

o ouro que vem da água
O paulista Robert Scheidt acabou com o tabu de oito anos

sem medalhas de ouro do Brasil em Olimpíadas. A última

conquista havia sido dele mesmo, em Atlanta-96. Quatro anos

depois, Scheidt ganhou a.medalha de prata em Sydney. Mas
em Atenas, Scheidt espantou a zebra. E se tomou o segundo
brasileiro bicampeão olímpico, repetindo o feito de Adhemar
Ferreira da Silva, ouro no salto triplo em Helsinque-1952 e

Melbourne-1956.

Meninos de ouro
Se existia

alguma dúvi
da sobre qual
é a melhor

seleção mas

culina de vô
lei do mundo,
ela não exis- '-- --"''-'- --'-___'

te mais. O
Brasil confirmou o favoritismo e conquistou a Olimpíada de
Atenas. Agora, o país é o detentor dos quatro principais títu
los do esporte: além dos Jogos, também é o atual campeão do

Mundial, da Copa do Mundo e da Liga.

Ouro das areias
O 'ouro

olímpico era o

único título im

portante que
faltava na car-

reira de
Ricardo e

Emanuel. Em
menos de dois anos jogando juntos, eles conquistaram o Cam

peonato Mundial e dois títulos do Circuito, inclusive o deste

ano; por antecipação -após seis vitórias em 11 etapas. Agora,
a carreira de ambos está completa.

Recordista dourado
Cinco rneda- ....-----

lhas. Nenhum ou

tro brasileiro tem

um desempenho
tão bom em Olim

píadas quanto
Torben Grael. E o

recorde foi obtido da melhor forma possível, com a conquista
do ouro na classe Star. Ao lado do companheiro Marcelo

Ferreira, Grael foi dominante em Atenas, tanto que ganhou o

título com uma regata de antecipação e se tornou, com 44

anos, o velejador mais premiado na história dos Jogos.

Coroação com prata
Adriana

Behar e

Shelda per.
deram a se.

g u n d a

chance con.

secutiva de
conquistar o

ouro olímpico. Mas a prata, desta vez, foi uma grande conqus,
ta, uma espécie de coroação da carreira da dupla mais premi
ada do Brasil e uma das mais vitoriosas no mundo -elas coled.
onam 107 títulos, entre eles cinco do Circuito Mundial e dois do
Campeonato Mundial.

Redenção prateada
A medalha de prata conquistada, em Atenas, além de ser o

melhor resultado da história olímpica do Brasil nos saltos, teve

gosto de redenção para Rodrigo Pessoa. O maior cavaleiro
brasileiro de todos os tempos carregava há quatro anos o peso
de ter chegado muito perto do ouro, quando era o grande favo

rito, e ter voltado para casa sem nada.
A forma da derrota foi especialmente dura: o cavalo

Baloubet du Rouet, um dos mais vencedores do mundo, se re

cusou a saltar um obstáculo na final de Sydney-2000, eliminas
do o conjunto automaticamente.

Prata com gostinho de ouro
Se fosse

possível atri·
buir valores
a medalhas:
a prata coa

quistada pelo
futebol femi
nino valeria

�--------�----------------------�

mais do que
todas as outras obtidas pelo Brasil. Nenhum dos medalhistas
brasileiros lida com condições tão adversas quanto as meninas
derrotadas dramaticamente pelos EUA na prorrogação.

Herói olímpico
Vanderlei�----------

Cordeiro de
Lima con

quistou, de úl
tima hora, a

medalha
mal s

imprevisível L-____:.--'- �

das que o

Brasil ganhou nas Olimpíadas de Atenas. O bronze signifiCou
para o país o melhor resultado da história na prova, mas deixou
uma sensação de indignação, já que a vitória esteve perto d,e
ser alcançada. O pódio inesperado, porém, transforma Cordel·
ro em um herói brasileiro em Atenas pelas circunstâncias que
cercaram a conturbada maratona.

Fontes: UOL esportes, Yahoo Olimpíadas, Vejaolimpíadas
e IG Olimpíadas.

Mande sua sugestão para �
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Leia Hoje
CAC vence fora de ca§a

Resultados da rodada çJe)idomi\ll�o, 29;

Domingo, 22, o Clube Atlético Canoinhas foi a Gaspar
;,para mais um compromisso do campeonato catarinense sé

,

'rie B-I, frente ao time do Real de Blumenau.

A delegação deixou Canoinhas às 7h45min rumo àque
la cidade. Em Rio Negrinho uma pequena parada para o

lanche. Viagem em frente, tranqüila chegou em Gaspar por
.+�.vQ�ta de;,meio-dia. Pat;Bda em uma

... ch,}lrrascaria Pi� ..iO al

ír{oço e qescanso da cãnsativa viagem. Em seguídãsã dele

gação seguiu para o estádio onde aconteceria o jogo, diga
se de passagem, o jogo de vida ou morte para ambas as

equipes, o CAC na 10 a colocação e o Real, lanterna do 2°

no.

Às t5b45min teve início o jogo que transcorreu na nor
malidade êsperada, sem violência; com poucas faltas. Foi

uma partida tranqüila para a arbitragem que não foi das

rr.dhores.Os times se alternavam no domínio do campo mas

NO C.anoinha� soube se impor chegando ao primeiro g��, numa
bóia levantada para a área pelo Erlon e no báte-êstebare
sobrou para Mauricio que não desperdiçou a oportunidade.
O segundo gol foi marcado pelo Marcelo num chute forte

indefensável para o goleiro do Real.
,

Opp,m:iro tempo têtminou com esta vantagem de-dois

pata o'·CAC.
.

Assustado com o placar .desfavorável, o Real voltou

para o 2° período mais agressivo buscando diminuir a dife

rença, teve um domínio territorial de uns 10 minuto� ..,. porém
encontrou uma defesa muito bem comand "

..
a pelo

'l"\)âpi�o d�iCAC, Erl0I1/
O tenUpo passava e o placar

times brigando com muita disposição e garra. Foràm com

Maratoninha fase regional
dia 29/08AZ004
s classjficlt�!lps para a Fase Estadual:

Na ria de 12 �. 13 anos Feminino:
1 -> Cristiane Sconhetz Felícitas
2 - Estelà Rodrigues

.

Cabral
3 - Thaís Fernand éabral
4 - Ales§andI'� ;Porto União
5 - Rosana Cruz Porto União

disposição, vontade de ven

"cer e muita �'\P'aque os co

mandados do técnico Laérs
cio impuseram maior volume
de; jogo, não desperdiçando
as{ chances de chutes ao gol
�� ad�ersári�. bstitui-

. ç5es f;itas peI =, cio, não L::::....IL-':";;
por ineficiência dos substitu-'
ídos e sim para dar mais gás
ao

.

e, propiciaramao CAC
u ....1" vo] de jogo ..f.o avaliar -indiçidualme
jog ires pod mos cometer=injustiças, mhs':yale
car o trabalho Juca. Não marcou nenhum dos gols
foi incansável os noventa minutos; segurou a zaga do Real,
v()Jtava buscar.jogo no meio 'de campo e nos escanteios
óc5Íltra o CACl' stava ele ando seus cornpanhei

�() trabaplO pela fragili
dedos atacantes do adversá oi sem dúvida uma vitó

maiúscula, que;iPoderia ser ,de 4 ou 5 gols não fosse uma
bõla chutada p

< Jardel no pé do poste dir 'to e outra que'
pa ura no J30ste esquerdo, não

ute de Ju€a. "

nn do jog Canoinhas .

retornou p casa 1azendof
uma parada em Corupá para a janta e esticar as pernas;

Agora é esperar o jogo coIltra o Concórdia, neste sáb -

.de em busca de mais uma vi
S •

a. Conclamamos a torci

f>�ta que com_pat;êça em mas que seja/.o jógador ca,m
12 do CACo E com o incenti dela que os nossos joga
res buscam forças para vencer.

Na categoria de 12 a 13 anos Masculino:
1 - Leandro Holtz Felicitas

tvI���elManoel
Felicitas

•
�

Sagrado �

anos Feminino:
BelàNista
Santa Cruz
Felícitas
Bela Vista
Três Barras

Resultados válidos pela última 'rodada de classificação:
JCR 01 lx

..
00 Deportivo Cat. livre

AD ,02 Ajax ustrial Caí. máster
(lO Casa Carne.

i�mm�mmmm�mmmmmmmm���mwmmmw�

Op. Mafrenses

Concórdia

Blumenau

Juventus

Real

Brusque
hW:V:V:::V:V:W"J&hl:W� _

Figueirense
��j,:t����:::SJ:;]i;*-W��.ffiJ_�).mtM Posto-Planalto x Alvorada

C: Renaux

ADC Rigesa x AjaxCanoinhas

Fraiburgo
-m,,'t*&������@, )JJJJ:!)JJIJJ).�W"M��mi

Planalto x Fiat

'-/: �';
.

para a Cópa Integração já estão

2° Concórdia 2 ra de Canoinhas de 25 a 23/10/2004.

3° Fi ueirense 4

4° Juventus 3

5° 1

6° 1

7° O

8°

9° Canoinhas
Br�sileiro10° C. Renaux ato

11° Real

12° Blumenau -8
1:

uventud6 01 x 02 Santos; Ponte
orinthians 01 x 00 Atlético-MG .

. Conforme prometemos anteriormente hoje vamos prestar contas dos dois úl�imos jogos do
CAC 00 x 00 Juventus (08/08/04) CAC 02 x 03 Brusque (22/08/04)
,PtJb!��o:, 1;.Ok8 pessoas pú�1ico. 48 pessoas
Billíeteria R$ 4.942,00' Bilheteria '3.183,0

.

Mar.�e sua ·sunesta'"o nara oBar. R$ 714,00 Bar 554,0 U � �
Total R$ 5.656,00 Total R$ 3.737,00

atórias da
do Mundo

R$ 941,00
R$ 1.500,00
R$ 214,00
R$ .70,00

Despesas
F.C.F R$
Arbitragem
Policiamento
Gandulas-ola R$

olíyia jog� neste do��gq, 5, .pelas eliminatórias
Undo\.�ij�gq será esqdio do Morumbi-Sk

.

Total despesas R$ (2.725,00
Renda liquida R$ i2.93l,00
Renda líquida total dos dois jogos:

Total despesas
Renda ljquida

.

R$ 2.719,00.
R$···
R$

io do. o .&mistos�(lJ)!ro. ao Alvo versus Os
tiba fica. para a próX:ima semana. '

Panificadora Ki·Pão
�afé da Manhã e Almoço todos os dias
Aceitamos encomendas de Doces • Salgados • Pães
Carnes Assadas: Sá1ados e Domingos
�ua Caetanos Costa, 556 · Centro · Fone (47) 622·3839

Para vereador·Honestidade
Con1Eetê11cia
Trabalho

SCAR LlEBEL RADIALISTA

SANDRO
TEIXEIRA

PSOB 1lRP/Pl
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Une participa de Feira de

Tecnologia e Telecomunicações
CANOliNHAS - De 25 a

28 de agosto, a Universidade do
Contestado (UnC) participou da
Feira e Congresso de

Tecnologias e Negócios de
Informática - Infotel. Os cur

sos apresentados foram

optometria e engenharia em te

lecomunicações, oferecidos em

\ parceria com a Universidad San
.

Martin e sistemas de informa

ção. A UnC montou stand e

expôs material gráfico e vídeos

que mostram sua infraestrutura.
Para o coordenador do cur

so de engenharia em telecomu

nicações, José René Cuervo, a
participação na Feira foi muito

importante para os acadêmicos
e para a UnC em geral

"O conhecimento, domí
nio e aplicação da tecnologia
da informação são uns dos
mais importantes fatores de

competitividade para empre
sas, governos e outras insti

tuições que pretendem- so-

Divulgação

A feira e o Congresso de Tecnologia e Negócios de Informática foi um sucesso

breviver nos modernos mer

cados abertos e cada vez

mais globais, característicos
da' sociedade contemporâ-

nea", afirmou o professor
René.

UnC participa de Congresso Internacional do Pinus
CANOINHAS - Mais

de 800·pessoas, entre empre
sários, especialistas, estu
dantes e profissionais, dos
setores madeireiro e

moveleiro participaram do

Congresso Internacional do
Pinus que aconteceu de 24 a

26 de agosto em Joinville .

SC. Palestrantes de alto ní
vel e um público dos mais
variados', marcaram os três
dias' de congresso, no

Centreventos Cau Hansen.

Especialistas do segmento de
vários lugares do Brasil e dos
países que se destacam na

produção da madeira como

Canadá, Estados -Unidos,
França, Alemanha e Japão
falaram sobre o mercado,
apresentaram alternativas e

promoveram oportunidades
de intercâmbios entre univer
sidades. A UnC participou
com stand monitorado por
acadêmicos e professores do
curso de engenharia flores
tal, um dos mais conceitua
dos e reconhecidos do Brasil

pela sua excelência e proje
tos de pesquisa e extensão.

O stand da UnÇ, foi coor
denado pelos' professores
Ale:X:sandro B. da Cunha, Luis
Cláudio Fossati e José Hilário
Koeh1er. Aproximadamente 50

. acadêmicos de engenharia flo
restal participaram do evento,
expondo os projetosda Une.

Catarina em seis anos. A Santa Catarina tem 450 mil
meta foi reforçada no en- hectares de área plantada
cerramento do Congresso de pinus. Junto com o

Internacional de Pinus. Paraná, que cultiva outros

Palestrantes também dis- 550 mil hectares, forma
cutiram formas de se evi- mais da metade das flores
tar o "apagão florestal", a tas de pinus do país. São
falta de madeira, prevista de pinus 70% dos móveis

para acontecer em até qua- exportados por Santa
tro anos. No Estado, o foco" Catarina, que é o maior ex
serão as pequenas e média portador de móveis do Bra

propriedades, que ganharão sil (produz metade dos mó
incentivos especiais para veis vendidos no exterior).
ampliar a área cultivada de De acordo com a Socieda
florestas. de Brasileira de Silvicultu-

. Há uma expectativa de ra (SES), a demanda por
que, usando áreas degra- madeira de pinus, que foi
dadas e outras não utiliza- de 40 milhões de metros,

das em todas as regiões do cúbicos em 2002, irá au

Estado, se alcance 900 'mil mentar para mais de 80
hectares de florestas de, milhões de metros cúbicos

pinus, o dobro do atual. em 2020.

PINUS
Dobrar a área planta

da de pinus de Santa

Três Barras é destaque nom Festival Intermunicipal da Canção
TRÊs BARRAS - O mu

nicípio de Três Barras foi des

taque no 30 Feic (Festival
Intermunieipal da Canção), que
aconteceu nos dias 27, 28 e 29 -

de agosto, na cidade de Gene
ral Cameiro, no Paraná. Diego
Fernando KüchIer ficou entre os

10 primeiros colocados na ca

tegoria popular com a música

"Sangrando", de Gonzaguinha.
Já a dupla Dornelis e

Adriano, que representaram
Três Barras no Festival, foram
os vencedores na categoria ser-

taneja com a música "Nosso
Amor é Ouro", de Zezé di

Camargo&Luciano. Participa
ram do festival 30 cantores em

cada categoria.

•

M u ndo Cu riasa--�� PESQUISA: RONALDOBAUKAT
,

POLÍTICA É COISA SÉRIA?
Não necessariamente. Não é de hoje

que o sistema político tem sido alvo da
mais deslavada avacalhação por parte dos
cidadãos. Charges, piadas e programas
de tv ridicularizam governantes e gover
no, são provas de que a democracia tem

.

um pujante lado cômico. Mas alguns le
vam a esculhambação às ultimas conse

qüências e decidem satirizar o sistema por
dentro, fundando partidos esdrúxulos por
protesto ou para diversão.

Conheça alguns dos partidos mais
bizaros do mundo e as propostas d� quem
faz política por não ter mais o que�azer.

PARTIDO DOS
RINOCERONTES
(Rhinoceros' Party)

Classificação:Gozação
Origem: Canadá, 1964-1994
Descrição: em 1954, os paulistanos

elegeram o rinoceronte Cacareco como

I
vereador, 'Os canadenses gostaram da
idéia.Para eles, o animal perfeito para

I representar um partido já que os políti
cos são naturalmente "lerdos, cascudões

I e meios burros".
Plataforma:

.

-Abolir a lei da gravidade.
-Instituir a ignorância como a tercei

ra língua oficial do Canadá.
-Anexar o Estados Unidos para au

.mentar a temperatura média do país.

PARTIDO OFICIAL DOS
LUNATICOS

MONSTRUOSAMENTE
DELIRANTES

(officia monster raving loony party)
Classificação:, Gozação
Origem: Inglaterra, desde 1983

Descrição: inspirado no grupo de
comediantes Monty Python, o partido
chegou a obter votações expressivas
durante os anos 90, mas não conseguiu
eleger nenhum candidato.

Plataforma:

-Obrigar carecas a usar chapéus,
para evitar que o reflexo da luz atinja pi
lotos de avião.

-Discutir o porquê de haver apenas
um smurf fêmea.

-Incluir as provas de corridas no saco

e do ovo nas olimpíadas.

PARTIDO POLONÊS DOS
'AMANTES DE CERVEJA
(pollska partia pizyjacio piwa)
Classificação: era gozação hoje é

seria.

Origem: Polônia, 1990-1992.
Descrição: concebido para ser uma

piada, o partido teve sucesso estrondo

so, elegendo 16 cadeiras para o parla
mento polonês em 1991. Envolvidos na

política real, os militares traíram a boemia
e adotaram o sisudo nome de Programa
Econômico Polonês.

Plataforma:
-Criar pubs "culturais" para organi

zar discussões políticas ..

-Abandonar o consumo de vodka e

incentivar o consumo de cerveja.
-Combater o alcoolismo.

PARTIDO DA LEI NATURAL
(NATURAL LAW PARTY)

Classificação: sério

Origem: internacional desde 1992

Descrição: Mahairish Mahesh Yogi,
guru dos beatles, fundou o Partido da Lei
Natural em vários países. No final dos
anos 90, a filial brasileira propôs a cons-

trução de um rádio transmissor de "ener

gias positiva": a torre védica, um prédio
em forma de pirâmide com uma cúpula
indiana.

Plittaforma:
-Criar um sistema de saúde baseado

a medicina natural indiana.
-Criar um escudo invisível de segu

rança nacional, sustentado por peritos
em meditação transcendental.

PARTIDO VERDE NAC�ONAL
SOCIALISTA LffiERTARIO

AMERICANO
(National socialist liberation

green party)
Classificação: não se sabe.

Origem: EUA, desde 2001.

Descrição: movimento bastante obs-

curo, prega a reabilitação do "lado
bom"do nazismo.

Plataforma:
"Lutar pelas causas ambientalistas.
-Criar um País para os índios ameri-

canos.

-Banir os emigrantes para seus

"ecossistemas naturais", os negros para
África, os judeus para Israel.

-Combater a "contaminação" da cul
tura pelo cristianismo, judaísmo e

islamismo, religiões não indo-européias.

Na próxima semana, curiosidades
sobre a superpolução da China e a força
da união de todos os chineses em ape
nas uma atividade.

Até a próxima!

CONTATOS COM A COLUNA:
'IO_MARKEI1NG@YAHOO.COM.BR

�.
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AA AA AAO , ._oe

Estudantes expõe projeto'
sobre erva-mate

CANOINHAS - o projeto do livro didático Erva-ma!1
Evolução e Produção no Sul do Brasil, estará em exposiçã
junto ao museu da Erva-mate em Canoinhas, anexo ao parqul
de Exposições Ouro Verde, na Fesmate 2004. O trabalho d:
livro didático que nasceu na E.E.B. Almirante Barroso, execu
tado pelos jovens Márcio Luis Corrêa de Oliveira, Moacir Corrê
de Oliveira e Samuel Pinheiro d�s Santos, traz a história di
erva-mate e seu processo evolutivo, apresentando de fOnni
didática pedagógica interdisciplinar. O projeto teve início eu

, março de 2002, e desenvolveu-se a partir ia pesquisa de cam.
po, enriquecido com pesquisas em livros, envolvendo todós OI
processos pelas quais a erva-mate é submetida. Sua histón,
serviu de base para entender de que forma foi elaborada,
Classificação Botânica, assim como, os tipos de Solo em que
esta se adaptou, a época da colheita de sementes, formação �
muda, transplante, colheita dos galhos e seu beneficiamenjj OI

processos descontínuos e contínuos, exportação e impoFtação
e as propriedades medicinais da erva-mate. Este trabalho foi
exposto na 12° Fesmate ano 2002, destaque na 18° Feir,
Catarinense de Matemática, na cidade de Ituporanga-SC
(2002),está deve ser a última apresentação do trabalho, antes
da sua edição, que ocorrerá em breve.

.

Acadêmicos realizam

campanha para arrecadar
materiais para hospitais

CANOINHAS/TRÊS BARRAS - Acadêmicos do curso
de enfermagem da Universidade do Contestado -campe
Canoinhas estão realizando campanha para arrecadar materi·
ais de uso hospitalar. Os materiais serão repassados para os

hospitais de Canoinhas e Três Barras. "Os acadêmicos
estagiam nestes hospitais e estão sensibilizados com as dificul·
dades financeiras destas instituições", explica a coordenadén
do curso, professora Salete Benetti.

As doações podem ser entregues diretamente no Hospital
Santa Cruz em Canoinhas, no hospital Felix da Costa Gomes
em Três Barras ou na UnC, na coordenadoria do curso de

enfermagem. ,

A relação dos materiais necessários é a seguinte : áicool a

70%, algodão hidrófilo, detergente de cozinha, sabão em pó,
sapólio, alvejante, sabão em barra, pano de prato ou sacas bra

cas, vassoura, detergente para banheiro, palha de aço, cane�
(azul, vermelha), fita adesiva (crepe) e alimentos não perec
veis (arroz, café, óleo, açúcar e farinha de trigo).

'

Os maçons acreditam num Ser superior, qu
mam Grande Arquiteto do Universo, e essa�'c'r
obriqatória. Deve crer na imortalidade da Alma e numa
vida futura. Todas as Sessões Ritualísticas isão reali·
zadas sob a égide do Livro

-

da. Lei, que normalmente é
a Bíblia Sagrada, aberto no Salmo adequado 'ou outro
Livro, de acordç com a religião dos presentes oLlde
sua maioria.

'

A Igreja Católica combateu durante muitos anos a

Maçonaria, até-que o Papa João XXIII publicou no Jor'
nal de Gênova, Itália, em. 8 de setelTlbro de 1 �66,
sequinte.oração, que foi tàrnbém publicada .. no�,"iário
do Congresso Nacional Brasileiro em 3 de abril- de
1971 :

, "Senhor Grande Arquiteto do Universo - Nós nos

humilhamos a teus pés e invocamos o teu perdão pela
heresia que, no curso dos séculos, nos impediu de

,

reconhecer em nossos Irmãos Maçons, os Teus se

guidores prediletos. .:
-

-Lutarnos sempre contra o livre pensamento, por·
que não havíamos compreendido que o primeiro dever
de uma Religião, como afirmou o Concílio, consiste
em reconhecer o direito inclusive, de não se crer em

Deus.
Havíamos persequido todos aqueles, que, d�ntrO

da própria Igreja, haviam se distanciado do caminhO
da verdade, inscrevendo-se nas Lojas, desprezandO.
todas as Injunções e ameaças.

"

- ,I
,

Havíamos impensadamente, acreditado quem II

Sinal da Cruz pudesse ser superior a Três pontinhO
formando uma Pirâmide..

Por tudo isso, nos penitenciamos, Senhor, e com o

Teu perdão, Te rogamos, nos faça sentir que um CorTl'

passo, sobre um novo altar, pode significar tanto quapto
velhos Crucifixos. AMÉM." ,

.

Algumas pessoas insistem em se manter longe d:
Ma9onaria, sem sabe� o

..
que ela repre!:>7nta par:a

5
SOCiedade, e que o propno Papa penitenciou-se pela
perseguições de antigamente.

(Extraído da obra: A Mulher na Maçonaria Reglllar,
de Alci Bruno)

Fraternalmente:
LOJA MAÇÔNICA FRATERNIDADE

TRESBARRENSE
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Especial
setembro/2004 Distribuição Gratuíta

Festa Estadual da Erva-mate
Tradição & cultura

O
ano era 1988, o prefeito de Canoinhas, em seu último
ano de gestão, era José João Klempous. Em setem
bro, às vésperas de Canoinhas completar 77 anos, a

secretaria de Esporte e Turismo decidiu promover uma festa

que colocasse em evidência o principal sustentáculo econômi
CO de Canoinhas: a erva-mate. Nascia assim a Festa Estadual
da Erva-mate -·Fesmate. O primeiro passo foi escolher o pal
co da festa: o Parque de Exposições Ouro Verde, inaugurado
um ano antes, parecia ser o lugar perfeito. "Eventos

agropecuários eram realizados no Parque, mas nós querla-
: mos fazer uma festa que englobasse o comércio e a indústria",
conta Elói Bona, então secretário de esporte e turismo e o

organizador de nada menos que seis Fesmates.
"A idéia inicial, dada pelo fotógrafo Egon Thiem (in

memorian) era de nominar a Fesmate de Matefesf', conta o

historiador Fernando Tokarski, que se envolveu na organização
-

de praticamente todas as edições da festa. "Lembro que o

cartaz de divulgação da 1.ª Fesmate foi impresso em Concór
dia, já que nossas gráficas não faziam esse tipo de impres
so.", conta.

A estrutura da primeira festa era pequena. Com uma pro
gramação que prestigiava artistas regionais e eventos que fo
ram agregados à festa como a 3.ª Festa Agroindustrial e Co
merciai e a 4.ª Feira de Gado Geral, a Fesrnate agradou o

público que não pagava nada para ver as atrações e visitar os
stands de expositores da indústria e comércio canoinhense.
De lá para cá, muitas mudanças, os shows, por exemplo, que
apareciam timidamente na programação da 1.ª Fesmate são
hoje a principal atração da festa.

Acompanhe essa evolução pelas páginas dessa edição
especial que pretende ser um documento do que foi e é a Fes
ta Estadual da Erva-mate.

l'� Consórcio Parcelas a partir de

?VBattistella R$ 160,62
I Realizar sonhos é nossa ESPECIALIDADE

Foto 5túdio Moises

Fesmate 2004: 2.ª princesa Janaina Chagas, Rainha Paola S. de Andrade e 1.ª princesa
Paula Ferreira Guimarães

1.aFesmate
Quando: dias 29 e 30 de outubro de 1988
Principais atrações: 4.a Feira do Gado Geral; Torneio de Laço; 5.° Festival de Bandas e Fanfarras e

Conjunto musical 2001 de Videira-Se.

/

CDLESPC
UNINDO QUEM VENDE
PARA VENDER MAIS.

I, -

II N G L E S C O M L I D E lÁ N ç Â
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Você lembra do Gaúcho da Fronteira?

Café Colonial � lanches
Restaurante

! Novo Empreenciiment�

'�i

I . rnJeOTt:S:�
I
!

! Ginastica • Dança· Musculação
·��CIDIl
�JJrtftm)(9�
Dia 13/09

Super Aulão
Gratuito

'Modalidade Surpresa
18:30 e 19:30

<--

..�
- ._-'-�--

I Musculação das 7:00 às 21 :30

i
L_ .. _� . __ . .. __ . . __ � ._. _

Rua F(�rdsco de Paula Pereira, 624

i Fone: 14;�L622.3225 Canoinhas'- SC

Pais é, o tradicionalíssimo gaúcho foi a atração principal da 2.ª
Fesmate. E não para por aí. Além dele, o cantor Donizete fez
as meninas suspirarem com suas milongas chorosas. Para

aqueles que se acham bons de memória um desafio: Lembra da
dupla Dom e Ravel? Pois então, acreditem, eles também foram

atração da 2.ª Fesmate.
Cerca de 50 mil pessoas passaram pela festa que abrigou tam

bém a 4.ª Exposição Agroindustrial e Comercial de Canoinhas, a

7.ª Feira do Gado Geral e a 1.ª Mostra de Animais a Galpão. Mais
de 50 empresas expuseram seus produtos na festa. Com um orça
mento maior a comissão organizadora conseguiu triplicar os lucros
da 1.ª Fesmate, só o Leilão de Gado Geral faturou NCz$ 247.910, o
equivalente a R$ 260 mil.

2.aFesmate
Quando: 6 a 11 de setembro de 1989

Principais atrações: Gaúcho da Fronteira, Donizete, Luiza Bonô,
Garotos de Ouro, Dom e Ravel, corridas de motocross e baile da
cidade.

Gaúcho da Fronteira, urnadas atrações da festa

Inauguração do calçadão
marca 3. a Fesmate

Arquivo eN

A inauguração do calçadão
das ruas Felipe Schmidt,
Vidal Ramos e Paula Pe

reira marcou a abertura da 3.ª
Fesmate. O próprio cartaz de di

vulgação da festa lembrava o cal
çadão. A rainha dos caminhonei
ros, Sula Miranda foi a atração
principal.

O grupo gaúcho Os
Araganos, de Porto Alegre-RS e

a dupla Miramar e Miraí também
foram atrações da 3.ª Fesmate.
Um concurso para a escolha da
maior, da menor e da mais origi
nai cuia de chimarrão ficou para
os anais de curiosidades da
Fesmate.

Joelma Schiessel, rainha da
3.ª Fesmate

30 ANOS DE CANOINHAS
Temos orgulho de por 30 anos estar participando

e ajudando no crescimento de Canoinhas

arabéns Canoinhas

·".sionária para Canoinhas
,

elo e Indústria Schade
�tqrilO Costa, 1122 Fone/Fax: (4���':MASSEY FERGUSON

3.aFesmate
Quando: 6 a 10 de setembro de
1990

Principais atrações: IX Feira de ;

Gado Geral; V Exposição IAgropecuindustrial e Comerci

al; inauguração do calçadão;
SulaMiranda; Miramar eMiraí
e Os Araganos.
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Canto dos pássaros anuncia 4.ª Fesmate
Arquivo PMe

1550
mesmo. Os Paássaros de

rarn o tom da 4.- �e_:;mate.
Além de uma exposrçao com

mais belos e raros pássaros
�� País, os cães também tive-

m sua vez nessa edição da
ra 1 a E

. -

dfesta com a .- xposrçao e

Cães de Raça. Duas duplas no

auge do �uC�SS? fora':'l as atra-

ães prinCipais: Gilberto e

bilmar e Osvaldir e Carl.os
Magrão. Embora a expectativa
de público não tenha sido

alcançada, por conta da cobran

ça de ingressos pr?vavelment�,
a 4.§ Fesmate movimentou a CI-

dade.

5.aFesmate
Quando: 4 a 7 de setembro de

�'1992
JPrincipais atrações: Inauguraçãodo Chimarródromo, XIII Feira
bdóGado Geral, II Exposição de

''Cães de Raça, Hipismo no Par
que, Bozo, Renato Borghetti,
RPM, Allan eAladirn e Simony.

Angela Soares, Ico Costa, Rainha Dilva Cristina, 1.ª princesa Deise Araújo
e 2.ª princesa Viviane Lecheta

4.aFesmate
Quando: 12 a 15 de setembro

"ide 1991
.

Principais atrações: yI Feira
fo.gropecuindustrial e Comer
cial, XI Feira de Gado Geral, I
Exposição de Cães de Raça,
Etapa Catarinense de
Supercross, Inauguração do
Galpão Pecuarista, Osvaldir e

Carlos Magrão e Gilberto e

Gilmar.

Quatro noites, quatro estilosA�";'o"o;,o",
A postando no ecletismo

do público, a organiza
ção da 5.ª Fesmate pro

gramou quatro noites de
shows com estilos musicais
diferentes. Na Noite gaúcha,
o cantor Renato Borgheti foi
a principal atração; na Noite
do Rock o grupo RPM levou
os jovens ao delírio; na Noite

sertaneja, Allan e Aladim em

balaram o público com suas

baladas românticas. Encer
rando a festa, a atração pop
do momento: a cantora

Simony. Cerca de 30 mil pes
soas passaram pela festa que
reuniu ainda 69 expositores
na VI Exposição Agro
pecuindustrial e Comercial.

A inauguração de um lu

gar próprio para formar rodas
de chimarrão, um chimar
ródromo, atraiu o público e

resgatou a intenção original da
festa: valorizar o cultivo da
erva-mate em Canoinhas.

Candidatas, rainha e princesas da 5.ª Fesmate com Eloi Bona e Angela Soares

FONE: $2JNI6fS

ELETRÔNICA INFORMÁTICA· CONSERTOS E VENDAS DE APARELHOS I
ELETRÔNICOS E EQ. DE INFORMÁTICA. TELEFONIA· MANUTENÇÃO E:

ASSISTÊNCIA TÉCNICA· INSTALAÇÃO DE MICROS, FAX E SKY
.

RUA 12 DE SETEMBRO, 07 FONE/FAX: (47) 622 3615
CANOINHAS - SC CEP: 89460-000

'NTAS'
FRJIINÇA
O nome forte em tlntls
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Superando expectativas
Arquivo Eloi Bona

F
oi essa a conclusão da
comissão organizadora da
6.ª Fesmate. Cerca de 50

mil pessoas passaram pelo
evento. Mais uma vez o forte da
festa esteve em atrações musi
cais sertanejas. A dupla Miramar
e Miraí foi o carro-chefe das atra

ções que compreendiam tam
bém shows com o grupo
Fandango, a dupla César e

Adriano e o conjunto Tropical.
Uma corrida rústica alusiva aos

40 anos do Banco do Brasil e
os 20 anos do curso de admi

nistração de empresas da Uni
versidade do Contestado (UnC),
marcaram a festa. Vista aérea do Parque de Exposições Ouro Verde

Eloi Bona, Rainha Sinara Rosa e

Sueli Bona

Umnovo olhar
7.aFe�mate

\

Quando: 9 a 12 de setembro de 1994

Foi com esse objetivo: proporcionar a possibilidade de as pessoas
verem Canoinhas com novo olhar que a comissão organizadora da
7.ª Fesmate criou a 1.ª Mostra Fotográfica Cidade de Canoinhas.
Os fotógrafos da cidade aceitaram o desafio e o resultado foi primo
roso. Em relação às outras edições da festa, essa Fesmate não
apresentou grandes surpresas, a atração principal, a dupla Osvaldir
e Carlos Magrão, por exemplo, haviam estado três anos antes na

4.ª Fesmate. Mesmo assim, o público aprovou e o resultado supe
rou as expectativas.

Principais atrações: Lª Mostra Fotográfica Cidade de Canoinhas,
4.ª Feira do Novilho, 3.ª Exposição de Ovinos, Os Rouxinóis de
Goiás, Osvaldír e Carlos Magrão e Os Guris.

6.aFesmate
Quando: de 3 a 7 de setembro
de 1993

Principais atrações: VII Expo.
sição Agropecuindustrial e Co.
mercial, XVI Feira de Gado
Geral e Exposicão de Ovinos
Rally do. Jeep Club d�
Canoinhas, César e Adriano
Grupo. Fandango, Grupo. Tro:
picaI e Miramar e Miraí.

Patrícia Garlet: 2ª princesa
da 7ª Fesmate

f

ABENS CANOINPA' AS!

CIA. CANOINHAS DE PAPEL parabeniza Canoinhas pelo seu aniversário
neste dia 12 de setembro, acreditando que o seu desenvolvimento seja
constante, com melhorias nas condições de vida de sua população.
A elA. eANOINHAS tem papel importante e participativo no crescimento do
município, principalmente no que se refere à responsabilidade social e a

preservação ambiental, pois para a elA. eANOINHAS o respeito ao meio ambiente
não se traduz somente em programas, mas sim em hábito constante.
Estamos permanentemente juntos neste compromisso
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Valorizando os talentos locais
Valorizar os talentos da música local foi o objetivo da 8. ª

Fesmate. Com o Festival de Música Sertaneja e Popular, o
público teve a oportunidade de conhecer os canoinhenses

que se destacam na música. A 8.ª Fesmate abrigou a etapa
catarinense de Supermotocross, além das tradicionais Feira de Gado
Leiteiro, Exposição de Ovinos e Exposição Nacional de Cães. O
programa Roda de Chimarrão da rede SCC-TV exibiu uma edição
especial sobre a festa.

Rainha Silcléia Marco com

o prefeito em exercício
Wilson Erzinger

80% atrações locais
A

9.ª Fesmate foi feita com a

intenção de perpetuar a inten
ção da edição anterior da fes

ta: valorizar os talentos locais. Com
esse intuito, mais de 80% das atra

ções da festa eram genuinamente
locais, no máximo regionais. Uma
das novidades foram os vôos
paronâmicos de helicóptero. Mais
uma edição do Festival de Música
Sertaneja e Popular levou novos ta
lentos da música canoinhense aos

palcos da festa. Além disso, acon
teceram as tradicionais provas da
Etapa Catarinense de Supercross e

o remate de eqüinos e ovinos.

9.aFesmate
Quando: 11 a 15 de setembro
de 1996
Principais atrações: Festival de
Música Sertaneja e Popular,
Etapa Catarinense de

Supercross, Remate de Eqüinos
e Ovinos, Tchê Garotos,
Nelsinho e Rafael, Banda Luz,
Dante Ramon Ledesma, César
e Adriano, Silvio Santy e Santi

ago e Rui Biriva.

8.aFesmate
Quando: 6 a 12 de setembro de 1995
Principais atrações: Festival de Música Sertaneja e Popular,

Etapa Catarinense de Supermotocross, 1.0 RaidJeep Club de
.tCanoinhas, Feira de Gado Leiteiro e Banda Luz.

I. "

ib

.Canolnhas Para Todos

Associação Comercial e
Industrial de Canoinhas
Desde 31/0511956

I •a..a ..... II!I... "Aqui, você em primeiro lugar"
..., .""_&1

I t..t :

I INGLÊS w FRANCÊS- ESPANHOL
INFORMÁTICA

Ortodontistas e Ortopedistas Fadais
Especializados ENGLI&H CENTER

CROíse4291

advance(à)netmme.com.brI

I Rua Barão do Rio Branco, 744 - 622-2373.
l

..
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A maior festa de todos os tempos
ArqUiv,",·c�

Essa
foi a idéia dos

organizadores da 10.ª
Fesmate. Depois de um

ano sem festa, o prefeito Orlando
Krautler quis dar uma espécie de
presente aos canoinhenses.
Uma grande festa com atrações
de nível nacional. E que nível!
Barão Vermelho, Razão Brasilei
ra, Crystian & Ralf e Grupo
Molejo. A expectativa foi
alcançada, o público prestigiou
a festa em peso. Muitas pesso
as de municípios vizinhos vieram
atraídos pelos shows.Uma curi
osidade é que o show do Grupo
Molejo aconteceu três meses

depois da festa. No dia marcado
para o show, que encerraria a

Fesmate, uma chuva torrencial
impediu que o avião do grupo
pousasse no Aeroclube de Três
Barras.

lo.aFesmate
Quando: 10 a? 13 de setembro
de 1998

>

Principais atrações: Barão Ver
melho, Razão Brasileira,
Crystian & Ralf 'e Grupo
Molejo.

(47)622-4210
(47)622-4558

!Wilson LinímeÍefl

Transporte de Areia
Venda de Tijolos de 2, 4 e 6 furos I

Tijolos de Laje

'(47) 622-0438i
. Estrada Geral - Bairro Parado'

Canoinhas - SC

o público lotou as apresentações musicais da 10.ª Fesl11ate

A volta dos shows nacionais

Depois
de dois anos sem atrações musicais na

cionais em Canoinhas, a 11.ª Fesmate veio para
suprir essa carência, resgatar a credibilidade da festa e da

cidade, que desde que perdeu o título de capital mundial da erva.
mate, tinha sua produção ervateira aparecendo timidamente no
mercado. Divulgar nossas ervateiras com maior ênfase do que as
festas anteriores foi um dos principais objetivos dessa edição da
Fesmate. Para atrair público, shows com a banda mineira Pato Fú .

a catarinense Dazaranha e o sucesso do momento: Wilson Side:
ral.

Quando: 7 a 10 de setembro de
2000
Principais atrações: Remat e

Gado Geral, Pato
Dazaranha, Rodeio 'Cou
Garotos de Ouro, Jeep
Vox 3 e Wilson Sideral.
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Homenagem às etnias

A
dupla sertaneja Marlon & Maicon, de Criciúma-SC, então no

auge de sua ?arreira, foi a atração princi�al. da 1?ª Fesma�e.
Não foi a malar das Fesmates, mas o publico nao decepcio

OU. Para assistir o show da dupla sertaneja,. uma multidão de

nerca de 30 mil pessoas se aglomeraram debaixo de uma chuva
� essante. O foco desta festa, que aparece claramente no cartaz

�� divulgaçã�, foi home��g.ear as diversas etnias que contribuíram

na colonizaçao do murucipro.

12.aFesmate
Quando: 12 a 15 de setembro
de 2002

Principais atrações: Marlon &

Maicon, Banda Estatura Medi
ana, Fogo de Chão, Velocross,
1. a Mostra Gastronômica e

Expocrioulo.

Mais de SOmil devem

passarpelaFesmate 2004

Essa edição da Fesmate deve atingir recorde de público. O
show da dupla sertaneja Zezé di Camargo & Luciano no

sábado, 11, é o auge da festa. A expectativa é de que 50

mil pessoas passem pelo Parque de Exposições Ouro. Verde.
Você está na festa e não quer perder nenhum detalhe? Fique de

olho na programação:

Todas as sextas-feiras nas bancas

Sábado, Ll:
9 horas: Abertura do Pavilhão de Exposições
13 horas: Shaw com Dj Maykon Candeo e Dj
Nando (Palco alternativo) .

14 horas: 1. ª Etapa Cidade Canoinhas de
Velocross
15 horas: Tiago Küchler (Palco alternativo)
16 horas: Gláucia Corrêa da Silva (Palco al

ternativo)
17 horas: Ana Elisa e Banda (Palco alternati

vo)
18 horas: Banda Voodoo Dolls (Palco alterna
tivo)
19 horas: Dornelles e Adriano

Lançamento do CD de Tony Mar
cos e Gabriel
·19h30min: Rodeio country americano com

equipe de rodeios César Paraná
20 horas: Banda Eternity (Palco alternativo)
21 horas: Banda Áquila (Palco alternativo)
22 horas: Banda Novos Velhos (Palco alterna-
tivo)

. .

22h30min: Zezé di Camargo & Luciano (Palco
central)
23h30min: Baile com Grupo Foqaço (Pavilhão
de bailes)
24 horas: Fort Channel 311

13. a Fesmate
Sexta-feira, 10:

14 horas: Abertura do Parque de Exposições
Ouro Verde
19 horas: Abertura oficial
19h30min: Rodeio country americano com

equipe de rodeios César Paraná
20 horas: Inauguração do Museu da Erva-mate
20h30min: Tiago Küchler (Palco alternativo)
21 horas: Show internacional com a Banda ale
mã Tabaksdchdozzl
21 h30min: Banda Servos da Corte (Palco cen

trai)
22h30min: Show com Grupo Ira (palco cen

trai)
23h30min: Baile com Banda SBG (Pavilhão
de bailes)
24 horas: Fort Channel 311

1.ª princesa Paula Ferreira Guimarães,
Rainha Paola S. de Andrade e e 2.ª

princesa Janaina Chagas

Domingo, 12·
..� horas: Ab�rtura do Pavilhão,di?:!Ex[.)oSi

1 o .�gras: Antonio Car!gs ei}F§.���ríôo ....

11.. horas: Tiago Küchler (Palco alterna
12 horas: Grupo.Garotos da Terrfl (Palc
nativo)

.

. .....
13 horas: Tiago Küchler (Palco alterQ.ativo)
14 horas: Velocross

.

14 horas: Ana Elisa e Banda (Palco alte
15 horas: Banda Playmobil (Palco alterQati
16 horas: Show infantil (Palco alternativo) B

17 horas: Banda Rosas ao Vento. (Palco alt
nativo)
18 horas: Grupo Pescadores (Palco alternativo)
19 horas: Banda Jackie Diesel (Palco alternati
vo)
21 horas: Show com Adriana e a Rapaziada
(Palco central)

32 anos com você!

ELETROBAND
V

CALÇADOS

BANDEIRANTE
V

621-6000

621-6030

Oualidade
621-6020 621-6035

fi tendimento

Parabens Canoinfias pelos 93 anos!

O MELHOR CREDIÁRIO DA REGIÃO E-MAIL: band@newage.com.br

BAND TINTAS
V

621-6025 621-6015

Taciiidade
VARIEDADE, QUALIDADE E BOM PREÇO
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Erva-mate, símbolo de crescimento
A primeira fonte de renda dos moradores de Canoinhas, desde

antes mesmo da emancipação do então povoado de Santa
Cruz, foi a erva-mate. Durante algumas décadas o extrativismo

transformou esse vegetal, na maior riqueza econômica de
Canoinhas, tornando-se o símbolo do município. Hoje, os produto
res reclamam que a importação da Argentina está derrubando os

preços do produto, mas acreditam que ainda há espaço para a

produção local no mercado. Iniciativas do Sindicato das Indústrias
do Mate como a implantação de programas de controle de qualida
de como 5S e Alimento Seguro, em oito ervateiras da cidade, bus
cam agregar maior valor ao produto que embora tenha perdido mer

cado, busca no diferencial da qualidade e tradição a simpatia dos
consumidores.

PREFEITO

lEOB

IndústriaErvateiraBonetes Ltda.
Produtos: Charme, Pantanal, Verde Vale e Pindaré

Data de fundação: 26 de fevereiro de 1986
Principal mercado consumidor: Rio Grande do Sul'

Principais indústrias da "

erva-mate emCanoinhas
IndústriaErvateiraEwaldZipperer L��a..

Produtqs: Chá mate Matex, Erva-mate Bom Dia e Compadre
Principal mercado consumidor: Rio Grande do Sul e Santa Catarina

Agromaté Fuck S.A;
Produtos: Yacuy, Kelly, Suave, Composta
Data de fundação: 15 de abril de 1992

Principal mercado consumidor: Rio Grande do Sul

Erva-mate Timbó
Produtos:· Erva-mate Timbó nativa, 3% cidreira e Composta

Data de fundação: 13 de outubro de 1980.
Principal mercado consumidor: Rio Grande do Sul

Comércio eExportação de
Erva-mateDelbyMachado

Produtos: Chimarrão Ouro Verde, Chá Mate Ouro, Velas Soberana
Data de fundação: 31 de março de 1961

Principal mercado consumidor: Santa Catarina, São Paulo e Rio de Janeiro

Erva-mateCanoinhas
Produtos: Erva-mate Cânoinhas triturada e socada

Data de fundação: 6 dedezembro de 1984
Principal mercado consumidor: Região norte de Santa Catarina

Baldo S.A. Comércio, Indústria e Exportaçãd�10
. Produtos: Erva-mate Canárias e Baldo
Data de fundação: 1.º de abril de ,,1988
Principal mercado consumidor: Uruguai •

Seleme& Seleme
Produtos: Erva-mate La mulata e Monte Sol
Data de fundação: 1. º de agosto de 1957
Principal mercado consumidor: Uruguai

* dados fornecidos pelas ervateiras

Com a melhor entrega
622-3111

MATRIZ
Rua Roberto Ehlke, 316

ó
UMLTDA.

domicílio
624-0745

FILIAL
" ; ..,]

.

, 'ttll
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465
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]. AERVA-MATE:mSTÓRIA, LENDAEREALIDADE
Fernando Tokarski *

o primeiro ciclo econômico da

egiãO do Contestado foi o da explo

raçãO da erva-mate, iniciado por vol

;a de 1860, quando os grandes ervais

natiVOS regionais passaram a ser ex-

lorados devido à crescente deman

�a da erva-mate no mercado exter

nO. Desde esse tempo os moradores

tinham na erva-mate a principal fon

te de renda, pr.ati�an.do alguma pe

cuária de subslstência e na mesma

finalidad� uma pequena agricultura.
Ervatelros paranaenses provenientes

. de Rio Negro: Lapa, São José dos Pi
,-

nhais e Palmeira, ?s p�ecursores da ocu

pação e da c�lonlzaçao do Contestado,

cruzavam os nos Negro e Iguaçu e nas

terras devolut�s praticavam a coleta da

erva-mate, abnndo entranhas na vastidão

das florestas de araucárias. A valoriza

ção da erva:mate como ?rin�ipal produto
de exportaçao do Parana avivou a cobiça
dos poderes econômico e político de San

ta Catarina, fazendo recrudescer a dis

puta pelo território, avivando a célebre

Questão do Contestado. Mais tarde, o

ciclo econômico da madeira também co

laborou para o acirramento da contenda

mal resolvida apenas em 1916 e de fu�
nestas conseqüências para a população
da área contestada. Durante a Guerra do

.contestado, a paralisação das atividades
.

produtivas, incluindo a da erva-mate, trou-

xe considerável diminuição na escassa

renda da população e sérios revezes às

rendas públicas.
De uso indígena, a erva-mate ga

nhou importância econômica a partir da

presença dos jesuítas espanhóis, que
difundiram o hábito do chimarrão entre os

brancos. Em seguida, a chegada dos

euro-colonos também acelerou a valori

zação da erva-mate como fonte de ren

da, produzindo na região os primeiros
coronéis ervateiros, sobretudo em Rio

Negro e União da Vitória, as cidades mais
importantes da região sob litígio. Elemen
tos de grupos étnicos que jamais tiveram

conhecimento da erva-mate, principal
,mente germânicos e libaneses, logo do-
o

minaram o comércio e a exportação de
erva-mate, produzindo ligeiras fortunas.'
Até mesmo o capitalismo internacional
através da empresa Lumber explorou �

,
erva-mate na região do Contestado.

Nos primeiros tempos, antes do ad
vento das ferrovias, a erva-mate

cancheada era transportada para Joinville
(Se) ou Curitiba (PR) ao lombo das tro

pas. de mulas, mediante as carroças

traclona�as por cavalos ou ainda pela
navegaçao fluvial, principalmente através
dos rios Negro e Iguaçu. Hoje poucos

sabem que a ascensão de Joinville como

pólo industrial catarinense foi alavancada
pelo beneficiamento da erva-mate. Des
se proc,�sso �conômico emergiram figu
ras politicas Importantes no cenário de
Santa Catarina, centradas em Abdon
Baptista, que chegou à governança esta
dual e à senadoria, exercendo o típico
papel do coronel urbano que se refletiu
em tantos outros industriais das cidades
onde o dinheiro da erva-mate construía
oligarquias e ditava as regras. Nessa or

dem, em municípios como Canoinhas
Rio Negro e União da Vitória a erva-mate
edificou palacetes, elegeu prefeitos e ve

readores.
Na segunda e na terceira décadas

do século XX, amparada pela exploração
desenfreada da madeira, a erva-mate fez
de Canoinhas uma das mais pujantes ci
dades cat�rinenses, atraindo migrantes
e aventu�el�o�. Todavia, repetindo um pro
cesso histórico de concentração de ri

quezas, o extrativismo da erva-mate e

da madeira não estabeleceu bases sóli
das de desenvolvimento social. A mo

dernização tecnológica e produtiva a

c�nco.rrência dos ervais argentinos � a

crise financeira de 1929 aceleraram a de

sintegração do império ervateiro regional.
Numa tentativa de conter a queda imi
nente, em 1934 os principais produtores
de erva-mate de Canoinhas criaram uma

c,o?perativa destinada a recuperar o pres
tigio e os lucros perdidos.

Entretanto, apesar dos ufanismos e

dos sentimentalismos costumeiros, ano
a ano a erva-mate perdeu a importância
dos prime.iros tempos. A lendária figura
do ervateiro desapareceu, assim como

a pa_rtir dos anos 1970 as grandes ex

tensoes de ervais nativos ano a ano são
devastadas, dando lugar às
monoculturas mecanizadas. Apesar dos
desmentidos oficiais que insistem em

dizer que as matas nativas estão sendo
preservadas, nos dias atuais assistimos
à desertificação das florestas de
araucárias o.nde a erva-mate sempre vi
veu consorciada. Ao mesmo tempo ain
da são tímidas as iniciativas voltadas ao

reflorestamento de erva-mate. Basta di
zer qu� na região do Contestado ape
nas dois por cento da produção ervateira
é oriunda dos reflorestamentos. No Oes
te catarinense esse índice sobe para
60%.

Na �conomia de Canoinhas, a erva-

, mate nao representa mais que 2,5% da
receita municipal e 2% do total das in

d9strias. locais. Mesmo assim, a produ
çao regional tem aumentado, talvez de
corrente da diminuição do intervalo en

tre as colheitas, a exploração de novos

ervais na!ivos e as melhorias de manejo
e a adoção de novas tecnologias de pro-

dução. Dados de
1995 dão conta que
a produção
ervateira do Planal
to Norte
Catarinense foi de
27.054 toneladas
de erva cancheada,
de um total de
79.350 toneladas

produzidas nesse

ano em Santa
Catarina.

A lenda
Há muitas ver

sões acerca do
aparecimento da
erva-mate. Todas
as lendas têm pro
cedência indígena.
Uma delas conta

que um dia um ve

lho cacique Guarani
percebeu que não
podia acompanhar
seu povo pela flo
resta. Ele decidiu
construir uma casa
onde passou a vive�
acompanhada da

jovem filha Yari.
Com o passar do tempo, o velho índio
percebeu que Yari, naquela solidão, es
tava perden�o a jovialidade e a alegria.

Um dia, na choupana do índio

guerr�iro apareceu um andarilho que foi
recebido com grande atenção. O visitante
como e bebeu e Yari passou a noite can

tando pra ele. Noutro dia, o forasteiro se

d�ss� enviado de Tupã e que aquela hos

plta�ldade merecia uma recompensa.
Entao o velho índio pediu que Tupã lhe

�esse uma outra companhia, um amigo
fl�1 par� suas .horas m�is amargas. As
sim Yari podena voltar a sua tribo e viver
plenamente a sua vida. O visitante en

tregou-lhe uma folha, informando que ela
se chamava caa'íari e que significa água
de erva. Bebida em infusão, a erva seria

comp�n�i� nas horas tristes e alegres.
O errussano de Tupã contou que a erva

cheia de um perfume de bondade se es�
palharia pela floresta, trazendo o 'confor
to para todos os homens. Dali em dian
te Caá-Yari tornou-se a senhora dos
ervais e a deusa dos ervateiros.

Séculos depois, quando os padres
jesuítas espanhóis chegaram à Améri
ca, condenaram o uso do chimarrão, cha
mando-o de erva-do-diabo, prometendo
a excomunhão a quem a bebesse. Di
ante da insistência dos indígenas, os

e erva-mate nativa

jesuítas adaptaram a lenda de acordo
com as regras cristãs.

Em lugar do andarilho, quem apa
receu na tenda do velho índio foi Jesus
Cristo e seus apóstolos. No dia seguin
t�, revelando-se enviado de Deus, Cristo

d!sse que tamanha hospitalidade rece

bia uma recompensa. O índio Guarani
então pediu que Cristo liberasse Yari das

tentações do pecado, mas lhe desse
outra companhia para suas horas de
solidão. Cristo deu ao índio uma planta
que lhe seria eternamente bondosa e

verdejante, podendo ser desfrutada em

todos os momentos da vida.

. �ali. em diante a lenda pagã esta
va cristianizada e agora a'lgreja também
poderia lucrar com o comércio da erva

mate, pois o seu consumo assim se tor
nara um hábito católico. Durante mais
de 150 anos os jesuítas controlaram o

comércio da erva-mate e também foram
os primeiros a estabelecer regras para e

seu plantio e a sua poda.
* FERNANO_QTOKARSKI, pesqui

sador e professor de História Regio
nal, membro da Academia de Letras
Vale do Iguaçu (União da Vitória/PR).
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Conheça as espécies de Erva-Mate

I CERÂM!liCA CANOINHAS LTDA.

Fabricação de Telhas Romana
Estr. Geral do Parado, S/N - Canoinhas - SC
Fone: (47)1622-4139 Fax: (47) 622-4103

1 .'

•

Assim como existe a laranja de umbigo, a laranja co

.' . mum, a laranja do céu, a bergamota e o limão, todas
frutas tão diferentes, mas pertencendo ao gênero

cítrus, também ocorre em relação à erva-mate. Ela faz par
te do gênero lIex do qual existem de 550 a 660 espécies,
segundo o professor Renato Kaspary, mestre em Botânica
pela Universidade Federal do Rio Grande do Sul. Na sua

casa em Mato Leitão/RS, ele recebe a equipe do Anuário.

t com um chimarrão feito a preceito e com a adição de al
J guns chás medicinais de bom gosto, para falar dessa plan
ta à qual dedicou sua tese de mestrado "Efeitos de diferen

.

i
tes graus de sombreamento sobre o desenvolvimento de
plantas jovens de erva-mate", defendida em 1985.

Ele revela que, apesar de haver tantas espécies do gê
nero lIex, distribuídas nas zonas temperadas e subtropicais
do mundo inteiro, tendo como centro de dispersão a Améri
ca do Sul, cerca de 150 a 170 delas ocorrem no Brasil e
apenas 10 no Rio Grande do Sul. Destas, somente três são
espécies erváveis, isto é, prestam-se à produção de chi
marrão: lIex angustifolia, que seria a erva-mate Periquita,
existente na região de Sarandi/Erechim; lIex amara, a erva
mate crioula e, como o nome indica, um pouco mais amar

ga que as outras duas, e a lIex paraguariensis St. Hil., tam
bém conhecida como erva-mate Argentina, que é a mais

, � cultivada pelo Brasil afora, no Paraguai e na Argentina.

Afinal, por que conhecer tantos detalhes sobre esta cul-
; tura? E que só a diferenciação entre as espécies poderá
detectar as adulterações nos produtos comerciais à base
de folhas e ramos de erva-mate. E sabe-se que essas adul
terações existem e que são muito semelhantes às folhas
das diversas espécies de lIex existentes.

Além do gênero lIex, existem outros dois da família das
, Aquifoliaceae, à qual pertence a erva-mate: o gênero Byronia,
com três espécies, encontradas na Austrália e Ilhas
Polinésias, e gênero Neniopanthus, com uma espécie na

região nordeste dos Estados Unidos. Essa é uma pequena
identificação dessa planta, descrita pelo professor Renato
Kaspary como "lindíssima, apaixonante, maravilhosa e

invulgar". Ele diz que ela só ocupará o seu verdadeiro lugar
quando for estudada em todas as etapas de seu desenvol
vimento. Certamente os que a conhecerem melhor e não

, só pelo chimarrão hão de concordar com ele.

Fonte: Anuário Gazeta

cL
BANCO DE CRÉDITO POPULAR

"O BANCO 00 PEQUENO EMPREENDEDOR"
.

o DINHEIRO QUE VOC� PRECISAVA PARA TRABALHAR I
"COM ESTE VOC� PODE CONTAR"

FONE: (Oxx47) fi22 • 4825

RIGESA
Soluçoes em embalagem MeadWestvaco

62 anos de bem com a natureza
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Benefícios da Erva-Mate
Nálises

e estudos sobre a erva-mate têm revelado uma composi
ão que identifica diversas propriedades nutritivas, fisiológicas e

edicinais no produto, o que lhe confere um grande potencial de
roveitamento. O mestre em botânica Renato Kaspary em publicação

�p 1991 sobre erva-mate e Eunice Valduga, em dissertação para obten-

�o do grau de mestre (95), trazem várias informações a respeito.
ça

Na constituição química da erva-mate, aparecem: Alcalóides (cafeí
na, metilxantin�, teofilina e teo�rom!na), .taninos ,(�cido� �ólicx;> e cafeico),
'taminas (A, BI, B2, C e E), sais minerais (alumínio, caICIO, fosforo, ferro,VI

agnésio, manganês e potássio), proteínas (aminoácidos essenciais),
�icídeos (frutose, glucose, rafinose e sacarose), lipídeos (óleos essenci

�s e substâncias ceráceas), além de celulose, dextrina, sacarina e go-

masAssim, considera Kaspary, "a erva- mate é considerada um alimento

quase compl.eto, r,ois contém quase todos os nutrientes necessários ao

nosso organismo .

Também é extenso o rol de propriedades terapêuticas da erva-mate,

de modo especi.al_em razão da presença de alcalóides, como a cafeína,

na sua composlçao.
Destaca-se principalmente que a erva-mate é estimulante da ativida

de física e mental, atuando beneficamente sobre os nervos e músculos

eliminando a fadiga. Observa-se também que estimulante do mate é mais

prolongada que a do café, sem deixar efeitos colaterais ou residuais como

a insônia e irritabilidade. Por outro lado, a erva-mate atua sobre a circula-

'0 acelerando o ritmo cardíaco e harmoniza o funcionamento bulbo

�edular. Age também sobre o tubo digestivo, facilita a digestão e favorece

a evacuação e mictação. E considerada ainda um ótimo remédio. para
pele e reguladora das funções do coração e da respiração, além de exer

cer importante papel na regeneração celular.

A erva-mate, segundo institutos de pesquisas intemacionais, é um
I

tôniCO estimulante do coração e do sistema nervoso: elimina os estados

depressivos, conferindo ao músculo maior capacidade de resistência a

fadiga, sem causar efeitos colaterais. Após estudos realizados sobre os
: efeitos fisiológicos exercidos pela erva-mate concluíram: O emprego da

infusão aumenta as forças musculares, desenvolve as faculdades men

tais, tonifica o sistema nervoso, regulariza e regenera as funções do cora

ção e respiração, facilita a digestão e determina uma sensação de bem

estar e vigor no organismo, sem acarretar depressões ou qualquer efeito
colateral no organismo, como a insônia, palpitações ou agitações nervo

sas provocadas por outras bebidas similares, permite como bom alimento

(natural) que sejam suportadas as fadigas e a fome.
Aerva-mate contém atas proporções de vitamina E, efetiva na regulação

das funções sexuais, além de ser um elemento indispensável para a pele.
As análises feitas com as folhas de erva-mate mostram que esta planta
possui vita�i�as, apar�nd� �m maior es�la a� do ?O�p!exo B;,po�ui
também cálcio, magnesio, sódo, ferro e fluor, minerais inoispensáveis a

�da.
A erva-mate é rica em ácido pantotênico, encontrado em menor esca

la na tão propalada geléia real das abelhas, muito procurada pelas carac
terísticas medicinais que possui.

ERVA MATE

CANOINHAS

Fone: 622-2068

BR 280, SjN

rr�DO EM 10M AUTOMOTIVO
: Ifone: (47) 622·8404
1�_uaEugênio de Souza, 19

Toda linha de
insumos Agropecuários
FlORe: 62,2-5:86.3
Rua Coronel Albuquerque, 297J

Durante a 10.ª
Fesmate, o grupo de

[ pagode Razão
Brasileira agitou o

[ público

Sertanejos de

coração: a dupla
Chrystian e Ralf

levaram os

apaixonados às
lágrimas

o grupo de rock Barão
Vermelho abriu a

primeira noite da festa.
Delírio geral

Televendas: (47) 622-3191
Fone/Fax: (47) 622-4463
Plantão: (47) 9986-5520

Rua Vidal'Ramos, 264
� -- -� _ ..•. ,��- -_.-

. '

- Implemento� NOVOJ e UJadoJ

P�al: Ideal, Jumil, lado, ,Iemea�, 'êw
Rua Travessa 7 de Setembro nO 245
Fone: 622-4336 - Fax: 622-3012
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Os 10Mandamentos do Chimarrão
(Informação do Movimento Tradicionalista Gaúcho /
Pérsia de Moraes)
1- Não peças açúcar no mate
O gaúcho aprende desde piazito por que o chimarrão se

chama também mate amargo ou, mais intimamente,
i:%'9penas araarqo, Mas, se tu és dos que vêm de ouíros
:vpagos, mesmo sabendo, poderás achar que é al1)�rgo
demais e cometer o maior sacrilégio que alguém pôde

,: i ginar neste pedaço de Brasil: pedir açúcar, Pôde-se
água, ervas exóticas, cana, frutas, feldspato, dólar.
",.mas jamais açúcar. O gaúcho pode ter fod.ç>s .05
feitos do mundo mas não merece ouvir um pedido

p'desses. Portanto, tchê, se o chimarrão te parece arriâl
, go demais, não hesites; pede uma Coca-Cola com .9�-f' nudinho. Tu vais te sentir bem melhor.

. .

'''-,Não digas que o chimarrão é anti-higiênico
Tu podes achar que é anti-higiênico pôr a boca onde
todo mundo põe. Claro que é. Só que tu não tens o

direito de proferir tamanha blasfêmia em se tratando
de chimarrão. Repito: pede uma Coca-Cola com canu

dinho. O canudo é puro como água de regato (pode
haver coliformes fecais e estafilococos dentro da gar
rafa, não nele).

111- Não digas que o mate está quente demais
.

Se todos estão .chimarreando sem reclamar da tempe
ratura da água, ela é perfeitamente suportável por pes
soas normais. Se tu não és uma pessoa normal, as
sume e não te fresqueies. Se, porém, te julgas perfei
tamente igual às demais, fazes o seguinte: vai para o

Paraguai. Tu vais adorar o chimarrão de lá.

IV- Não deixes um mate pela metade
Apesar da grande semelhança que existe entre o chi
marrão e o cachimbo da paz, há diferenças fundamen
tais. Com o cachimbo da paz cada um dá uma tragada
e passa-o adiante. Já o chimarrão, não. Tu deves to
mar toda a água servida, até ouvir o ronco da cuia va

zia" A prqpósito, leia logo o rnancamento seguinte.
"";'

V- Não,. te'ueriv�4ti"i hé�:�O ron�.9 no fim dó mate
Se, ao :acab,a('; e, Is�m;quE(nir fizeres a bomba

"ronc�r':;nãotee. '.' gOQ1'\7s,. Estátudob�m, ninguém
vai te Julgar um mal,-ed�9�9.<:>. Este negócio de chu
par sem fazer b?rulho vale para Coca-Cola com canu
dinho, que tu podes até tomar com o dedinho levanta-
do.

I

}/I- Não mexas na bomba
A bomba do chimarrãó pode muito bem entupir, seja
por culpa dela mesmo, da erva-mate ou de quem pre
parou o mate. Se isso acontecer, tens todo o direito de
reclamar. Mas, por favor, não mexas na bomba. Fale
com quem lhe ofereceu o mate ou com quem lhe pas
sou a cuia. Mas não mexas na bomba, não mexas na

bomba e, sobretudo, não mexas na bomba.

VII- Não alteres a ordem em que o mate é servido
Roda de chimarrão funciona como cavalo leiteiro. A
cuia passa de mão em mão sempre na mesma ordem.
Para entrar na roda, qualquer hora serve, mas depois
de entrar, espera sempre a tua vez e não queiras favo
recer ninguém, mesmo que seja a mais prendada pren
da do Estado.

VIII- Não "durmas" com a cuia na mão
Tomar mate solito é um excelente meio de medit
sobre as coisas da vida. Tu mateias sem ores
matutando ... E às vezes, te surpreendes até i
ginandq que a cuia não é cuia, mas o quenté
more.n{) daquela chinoca faceira que aparec
bail'ê do Gaudério ... Agora, tomar chimarrão
roda é multo'diferente. Aí o fundamental não
ditar e sim integrar-se à roda. Numa roda
marrão, tu falas: discutes, ris, xingas, enfirn,
ticipas de uma comunidade em contratem
Só que esta tua participação não pode ser

ao extremo de te fazer esquecer da cuia qu
em tua mão. Fala quando quiseres, mas não
queças de tomar teu mate, que a moçada tá
rando.

'

IX- Não condenes o dono da casa por t
1° mate
Se tu julgas o dono da casa um grosso por p
rar o chimarrão e tomar ele próprio o primeiro
bas que o grosso és tu. O pior mate é o prim
quem toma está te prestando um favor.

X- Não digas que chimarrão dá câncer na gar
Pode até dar. Mas não vai ser tu, que pela pri
vez pegas na cuia, que irás dizer, com ar de e

dimento, que chimarrão é cancerígeno
aceitastes o mate que te ofereceram, toma
quece o câncer. Se não der para esquecer, f
seguinte: pede uma Coca-Cola com canudinh
ela ... etc., etc ...

Desfile da
rainha e

princesas
da 12.ª
Fesmate,
em 2002

lParabéns
j Can,oinhas!

Candidatas
à rainha e

princesas
da 13.!!
Fesmate

esa dos Jurados que escolheram,
em 2003, a rainha e princesas da

13.ª Fesmate
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Eternos Mimos Moda Gestante, Bebe e Infanto Juvenil.
'.,

Completa linha de moveise enxovais para bebes.

Confecções de O a J 6 anos. Roupas e acessórios para gestantes.

Rua Francisco de Paula Per-eira, 1181 (Ao lado de Contahilidade

ETERNOSMIMOS, Porque amor de mãe ê p�u..a §:eil11���\l'e.

A estrela da sua economia

Construir e reformar
�
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